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Con bombo y  p la t i l lo  var ias 
asociaciones civiles han comenzado 
a promocionar una gran marcha 
multitudinaria que se llevará a cabo 
en varias ciudades del país el día 
10 del próximo mes de septiembre 
y culminando el día 21 del mismo 
mes, para protestar en contra de los 
matrimonios igualitarios debido a la 
iniciativa de ley enviada al Congreso 
de la Unión por el propio Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto.
Al parecer lo que más causa escozor 
en estas asociaciones es la palabra 
“matrimonio”, por lo que ya se les 
ha aclarado hasta el cansancio 
que esto podría cambiar a en lo 
sucesivo denominarse como unión 
civil o contrato nupcial; sin embargo, 
ahora señalan como siempre, que 
es aberrante que dos personas del 
mismo sexo se unan para hacer vida 
juntos, a pesar de que también ya 
se les ha aclarado que esto es única 
y exclusivamente como protección 
para una de las partes que no esté 
protegida con la seguridad social de 
salud y alimenticia, y para que en 
determinado caso, en  que si llega a 
faltar la parte que sí está asegurada, 
la otra parte quede protegida con la 
pensión correspondiente; todo basado 
en la legalidad para que nadie quede 
desamparado a la hora de la hora.
Y por más que lo nieguen algunas 
de estas asociaciones civiles de 
que están siendo alentadas por la 
Iglesia Católica, es evidente que 
así es, porque constantemente la 
jerarquía de esta Diócesis ha hecho 
declaraciones al respecto y hasta 
pronunciándose a favor de estas 
próximas marchas de protesta, pues así 
lo está reconociendo el Arzobispo de 
Guadalajara, Francisco Robles Ortega, 
de acuerdo a la nota informativa del 
portal de internet de “notisistema.com”, 
aduciendo que “todos los obispos 
y el pleno del episcopado están a 
favor de la familia, del matrimonio, 
a favor del derecho que tienen los 
pequeños a tener papá y mamá (…)”; 
y que por eso están alentando esa 
manifestación del domingo (sic) 10 
en varias ciudades de la república y 
del domingo (sic) 24 en la ciudad de 
México. Y culmina la nota señalando 
que “el prelado considera grave la 
imposición de género”.
Y tan es obvio que van de la mano 
algunas de estas asociaciones con 
la Jerarquía Católica, porque en el 
periódico Realidades de este pasado 
sábado 20 del presente mes, aparece 
la nota firmada por Verónica Ramírez, 

en donde resalta lo dicho por el 
señor Juan Dabdoub Giacoman, 
presidente del Consejo Mexicano 
de la Familia, quien se pronuncia 
prácticamente diciendo las mismas 
palabras del Arzobispo Robles Ortega 
en cuanto al “derecho de un niño 
a tener papá y mamá”, añadiendo 
que están porque “se reconozca el 
derecho de los padres a educar a 
hijos (sic)”; y desde luego que está 
en contra del paquete de iniciativas 
presentadas por el presidente Peña 
Nieto, porque en ellas, aparte de 
pretender que se le llame matrimonio 
a la unión entre personas del mismo 
sexo, también promueve que los 
niños “sean adoptados y vivan con 
los homosexuales”; pero va más allá 
el señor Dabdoub Giacoman, porque 
señala lo mal elaborados que están 
los libros de texto gratuitos, porque 
desde preescolar “se enseñarán a los 
niños lo relativo a homosexualidad, 
transexualidad y actividades sexuales. 
(…)”. Bueno, ¿y?
Bien se dice y se dice bien, que 
nadie puede estar por encima de 
ti si tú no se lo permites. Y esto es 
precisamente por lo que se pugna 
que se le ponga un alto a la Iglesia 
Católica, que ahora está aprovechando 
el que haya tanta impunidad en el 
país para estarse inmiscuyendo en 
campos que no le competen en forma 
alguna, porque se entiende que debe 
dedicarse única y exclusivamente 
a su ministerio que es proclamar la 
buena nueva (predicar el evangelio) 
dentro de sus templos y nada más, y 
no meterse en cosas mundanas como 
las leyes terrenas que solamente 
competen a los comunes mortales; 
porque queda claro que se debería 
acentuar la separación Iglesia-
Estado, precisamente por la enorme 
influencia e injerencia que tienen los 
pastores sobre sus feligreses y más 
sobre los fanáticos que se creen todo 
lo que se les dice y que los hace 
más manipulables tan a tal grado 
que si les dicen que no lean lo que 
se contraponga con lo que les han 
dicho y enseñado, ya no leen nada.
Sin embargo, queda claro que tanto 
el Arzobispo de Guadalajara como 
Juan Dabdoub, no conocen nuestro 
país o viven en una esfera de cristal 
que no los deja ver que en México 
hay millones de niños que no tienen 
el apoyo o no son reconocidos por 
ningún papá, pues las famil ias 
“normales” en las que ellos piensan, 
nada más existen en las películas o 
tele novelas.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Familias de película o tele-novela SIMULACIÓN PROCREA CORRUPCIÓN E 
IMPUNIDAD

En opinión del politólogo Sergio 
Aguayo Quesada, la simulación 
es parte de la condición humana; 
cuando se generaliza procrea la 
corrupción y la impunidad que 
degrada y destruye instituciones.
El analista no se anda por las 
ramas y apunta que ‘en México 
abundan los simuladores’ y señala 
ejemplos de personas que dicen 
una cosa y hacen otra, sin recato 
ni mucho menos congruencia.
José Luis Antón, por su parte, 
manifiesta que la simulación ha 
sido siempre un componente del 
sistema político mexicano, “pero 
el que haya sido y sea así, no 
quiere decir que deba ser así”.
En términos generales ambos 
personajes coinciden en que nos 
hemos acostumbrado a políticos 
que dicen que van a terminar 
el cargo, que no aspiran a otro, 
que los den por muertos, para 
luego ‘destaparse’ y pedir el 
voto. Otros más juran y perjuran 
que son leales a sus partidos o 
grupos políticos pero ya andan 
haciendo otros planes.
Igualmente aparecen enardecidos 
debates donde leyes nuevas 
parecen la llave secreta al 
desarrollo, la clave del éxito 
nacional, cuando en realidad 
lo que buscan es perpetuar el 
estatus quo, los privilegios y las 
ganancias.
José Luis Antón apunta que dos 
ejemplos vivos de simulación  
son  la reforma al IFAI, en la 
que todos se persignan frente a 
la transparencia, pero prefieren 
la opacidad y otro ejemplo es el 
de la reforma educativa.
“Discursos y pomposidades 
aparte, si no hay evaluación y 
consecuencias para los maestros 
que presentan insuficiencias para 
estar frente a un salón de clases, 
los legisladores habrán suscrito 
una carta de buenas intenciones 
y nada más”, agrega.

SIMULA Y TE IRÁ BIEN
De verdad ¿la simulación es 
inherente a nuestra cultura 
política? Algunos creen que este 

defecto se  forjó en las élites 
políticas a partir de una máxima 
que lo resume todo: “el que se 
mueve, no sale en la foto”, que  
acuñó el líder cetemista,  Fidel 
Velázquez Sánchez.
“Si hay que aplicar la ley, mejor 
prudencia. Si quieres un cargo 
público, no lo digas. Si vas a 
atacar a tu adversario, invítalo 
a comer y tómense juntos una 
foto. Si vas a aprobar una 
reforma políticamente costosa, 
no lo aceptes, sólo afirma que lo 
analizarás con toda cautela. Si vas 
a archivar un caso di que se abrirá 
una investigación exhaustiva 
y se llevará hasta las últimas 
consecuencias, caiga quien caiga. 
Si tu colaborador es un ladrón, 
lo captaron y debes despedirlo, 
nómbralo embajador, asesor 
plenipotenciario, o secretario 
de cualquier otra cosa. Si vas 
a pactar con el rival pronuncia 
un encendido discurso donde 
menciones que jamás claudicarás 
en las causas que defiendes”, 
opina el analista.
En suma, la suprema ley de 
la simulación dicta a nuestros 
políticos a actuar en contra de 
lo que dicen para luego decir lo 
contrario de lo que han hecho.
Entonces la evolución democrática 
de México tendría que pasar, 
necesariamente, por castigar 
desde las urnas la simulación 
y la farsa, la pantomima  en la 
que la clase política se siente 
tan cómoda, sobre todo las 
izquierdas radicales y la derecha 
convenenciera, pasando por los 
partidos folklóricos y coyunturales 
que aparecen cada vez con 
mayor frecuencia.
¿Usted qué opina?
Nosotros creemos que México 
necesita políticos congruentes 
que obedezcan a lo que demanda 
el pueblo. Políticos congruentes 
con lo que dicen y lo que hacen, 
políticos cumplidores y apegados 
a la verdad. Congruencia entre 
el decir y el hacer, así de fácil.

VEREMOS Y DIREMOS.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Buscan desaforar a regidor de 
Santiago Ixcuintla por golpes a señora 

Nayarit mantiene control contra 
dengue, chikungunya y zica: Pavel Plata

Por: MARIO LUNA
 El Secretario de Salud en la entidad, 
Pavel Plata Jarero, señaló que pese 
a que en otras entidades del país los 
brotes por dengue, Chikungunya y Zica, 
son graves por la afectación importante 
que hacen contra la población, en 
Nayarit, estos brotes se encuentran 
en total control sanitario, aunque las 
medidas y acciones sanitarias siguen 
implementándose rigurosamente.
Detalló que de acuerdo a las estadísticas 
que se tienen, en la entidad, se tienen 
registrados 156 casos de Dengue, 38 de 
Chikungunya y 2 de Zica, esto derivado 
de los trabajos que se han venido 
desarrollando desde el año pasado 
sobre el control larvario, pero aún así 
las medidas sanitarias se refuerzan 
precisamente para evitar que se den 
brotes inesperados, ya que hay que 
reconocer que las enfermedades de 
salud públicas pueden aparecer en 
cualquier momento y eso es lo que se 
debe de prevenir, por lo que en estos 
momentos los hospitales pueden estar 
saturaros pero de otras enfermedades 

menos de dengue, chikungunya o zica.
Dentro de los municipios de mayor 
incidencia en estas enfermedades es 
Santiago Ixcuintla, Tepic, por su número 
de población, San Blas y Bahía de 
Banderas, que son la zona endémica, por 
lo que agradeció al mandatario estatal 
por la compra de insumos para combatir 
y erradicar estos mosquitos, así como 
por la contratación de personal en el 
área de vectores, ya que la federación 
les recortó 126 trabajadores de vectores.
Al preguntarles sobre las acciones que 
realizan en la zona de las Canteras sobre 
todo por aquellas inundaciones que se 
padecieron, dijo que para que no haya 
brotes de mosquitos se reforzaron las 
acciones de combate en fumigaciones en 
coordinación con varias dependencias, 
se aplicó plata coloidal, encalamientos, 
abatización y las nebulizaciones, ya que 
las condiciones eran propicias para que 
se reprodujera el mosquito, pero las 
medidas sanitarias fueron inmediatas.
Del mismo modo, dijo el doctor Pavel 
Plata Jarero, que se otorgaron consultas 
médicas a domicilio en aquellas familias 

que tenían algún padecimiento, 
evitando así que se dieran brotes de 
micosis en la piel, parasitosis, se les 
dio medicamentos antiparasitarios 
y antimicóticos, evitándose así una 
contingencia de salud pública.
Por otro lado, al hablar sobre los 
relevos en el Seguro 
Popular, dijo que los 
cambios son sanos 
ya que en el aspecto 
administrativo lo 
desempeño muy 
bien la contadora 
que estaba de 
titular pero ahora 
se requiere de un 
médico para cerrar 
opera t i vamente 
b i e n  c o n  e l 
abas tec im ien to 
del medicamento 
donde se tienen 
que reforzar las 
acciones médicas, 
concluyó diciendo 
Pavel Plata.

*Hospitales saturados de enfermos pero menos de dengue, chikungunya ni zica, 
continúan reforzándose acciones preventivas, Santiago, Tepic, San Blas y Bahía de 

Banderas los municipios con mayor incidencia en presencia del mosquito

* La Fiscalía General del Estado ya cuenta con una carpeta de investigación en contra de Víctor 
López Castillo, por los delitos de lesiones intencionales calificadas y amenazas.

 POR FIN MEXICO OBTUVO MEDALLAS OLÍMPICAS
EN RIO 2016, FELICIDADES A LOS MEDALLISTAS.

- - - - - - -
Por ese gran pundonor
y su carácter sencillo,
muchos piensan que en su honor
debe quemarse un castillo:
el de CONADE yo digo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La Fiscalía General del 
Estado (FGE) ya t iene 
integrada una carpeta de 
invest igación contra el 
regidor de Santiago Ixcuintla, 
Víctor Ponce Castillo, por lo 
que solicita que el Congreso 
del Estado le retire el fuero 

para proceder en su contra.
Ponce Casti l lo, del que 
se han deslindado PRD 
y PAN, es mencionado 
como probable responsable 
de haber golpeado con 
una botella en la cara a 
una señora de 73 años, 
hecho suscitado el domingo 
14 en Santa Cruz de Las 
Haciendas.
Un comunicado de prensa 
de la FGE, a propósito de 
una conferencia del fiscal 
Édgar Veytia el viernes 
19, citó los trámites que se 
realizan para la “declaración 
de procedencia” en contra 
del citado regidor.
Según la Fiscalía General, 
la carpeta de investigación 
es por los delitos de lesiones 
intencionales calificadas y 
amenazas. Ya se cuenta con 
la narración de testigos, así 

como dictámenes de peritos.
Una vez que proceda el 

desafuero, el caso Ponce 
sería remitido a un juez para 

el correspondiente proceso 
penal.
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Con la asistencia de 2 
mil 611 estudiantes de 76 
Instituciones de Educación 
Superior (IES), así como 
directivos, consejeros técnicos 
e invitados especiales, Jorge 
Ignacio Peña González, rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), inauguró el 
pasado viernes el Congreso 
Nacional del XXI Verano de 
la Investigación Científica y 
Tecnológica del Pacífico 2016, 
del Programa Interinstitucional 
para el Fortalecimiento de la 
Investigación y el Posgrado 
del Pacífico (Programa Delfín).
“Estar aquí es llenarse 
de energía, es percibir el 
compromiso, responsabilidad, 
inteligencia, investigación, 
innovación y ciencia, esto 
obliga a las instituciones 
a realizar esfuerzos para 
continuar fortaleciendo el 
Programa Delfín, porque 
al programa le queda larga 
vida; gracias jóvenes por ser 
conscientes en mejorar su 
formación, por su empeño, 
dedicación y ser un ejemplo”, 
puntualizó Peña González.
Asimismo señaló, que el 
destacado evento confirma 
que las universidades e 
institutos tecnológicos están 
trabajando bien, de la mano 
de académicos y estudiantes, 
lo cual lleva por buen rumbo 
a las IES y se cumple el 
objetivo del Programa Delfín; 
“estamos formando a cientos 
de talentos, quienes a su vez 
fortalecen al sector público, 
privado y la vida académica, 
pero además contribuirán a la 
solución de las problemáticas 
de la sociedad, buscando que 
ésta sea más justa, equitativa, 
incluyente, democrática y 
participativa”, finalizó el 
Rector.

En su intervención Carlos 
J i m é n e z  G o n z á l e z , 
coordinador general del 
Programa Delfín enfatizó, 
que el esfuerzo de 21 años 
de vida del programa ha 
valido la pena porque se han 
formado cientos de maestros 
y doctores en ciencias, para el 
país y extranjero; igualmente, 
dijo a los jóvenes que ellos 
son los promotores número 
uno del Delfín y agradeció el 
apoyo que brindan siempre 
las IES que integran el 
programa.
Cabe menc ionar,  que 
presidiendo la inauguración 
estuvieron Simón Martin 
Winocur, en representación 
de Enrique Cabrero Mendoza, 
director general del Consejo 
Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT); 
Alejandra Roma López, 
representante de Jaime Valls 
Esponda, secretario general 
ejecutivo de la Asociación 
Nacional de Universidades 
e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES) y Omar 
Reynozo Gallegos, rector de 
la Universidad Tecnológica 
de Bahía de Banderas.
Es importante destacar, 
que en la ceremonia de 
inauguración se reconoció a 
las instituciones y consejeros 
técnicos que cumplen 10 y 5 
años en el Programa Delfín. 
De la misma forma, para dar 
apertura al Congreso Nacional 
2016 Jorge Acevedo Pallares, 
de Ecoglobals impartió 
la conferencia magistral 
“Antropoceno”, motivando 
a los jóvenes a reflexionar 
sobre el desarrollo sustentable 
e importancia de la ciencia, 
tecnología e innovación, para 
enfrentar las problemáticas 
y retos globales.

Rector Nacho Peña señala 
seguir fortaleciendo el 

programa Delfín

Diputados a favor de 
impulsar y apoyar el 

turismo en Nayarit
Por: MARIO LUNA

Los  in tegran tes  de  las 
comisiones legislativas unidas 
de Industria, Comercio y Turismo 
y de Desarrollo Económico y 
Social de esta XXXI Legislatura, 
aprobaron el dictamen de 
proyecto que reforma y adiciona 
diversos artículos de la Ley de 
Fomento al turismo de la entidad, 
ya que reconocen que el turismo 
es el motor fundamental para 
el progreso socioeconómico 
y desarrollo de los distintos 
pueblos del estado, así lo 
informó el diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra.
El objetivo de estas reformas 
es fortalecer la competitividad 
turíst ica del estado para 
brindar una promoción activa 
e innovadora que estimule al 
visitante a conocer Nayarit, y 
de esta manera afianzar a la 
actividad turística como una 
herramienta esencial para 
la provisión de divisas, el 
incremento de los ingresos 
fiscales, la generación de empleo 
y el bienestar económico de 
los nayaritas.
Dichas reformas deberán 
de guardar armonía con 
los instrumentos estatales 
y nacionales e materia de 

desarrollo turístico, en cuanto 
a los alcances del Programa 
Sectorial Turístico, dichas 
reformas abarcan también la 
esencia de la cultura turística, 
por lo que se subraya que 
la Secretaría de Turismo en 
la entidad, en coordinación 
con los 20 ayuntamientos 
que conforman a Nayarit, 
promoverán y fomentarán 
entre la población programas 
y actividades que difundan 
la cultura cuya finalidad es 
impulsar el conocimiento de los 
beneficios de las actividades 
turísticas.
Francisco Monroy Ibarra, dijo 
que otro de tema significativo es 

que se fortalecen los postulados 
de la norma para incluir en 
las vertientes del turismo al 
turismo de compras, deportivo, 
gastronómico, de naturaleza, de 
negocios y religioso o espiritual, 
lo que permitirá en primer lugar 
reconocer estas ramas,  pero 
lo más importante regularlas 
y afianzarlas a efecto de que 
contribuyan a la consolidación 
del sector turístico en la entidad.
Es preciso señalar que de 
conformidad con el proceso 
legislativo, dicho instrumento se 
someterá a votación del pleno 
de la Asamblea Legislativa, 
en los días próximos, para su 
posible aprobación.

Termina estancia de estudiantes del programa Delfín 

*Legisladores se dan cuenta que la actividad 
turística es pilar fundamental en la economía de la 

entidad y que por ello hay que impulsarla

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Entre el miércoles 17 y 
el sábado 20 se realizó 
e n  N u e v o  Va l l a r t a , 
municipio de Bahía de 
Banderas, la estancia de 
cientos de estudiantes 
que part iciparon en el 
Programa Interinstitucional 
para el Fortalecimiento de la 
Investigación y el Posgrado 
del Pacífico, mejor conocido 
como Programa Delfín.
Entre los meses de junio y 

principios de agosto, jóvenes 
universitarios de diversos 
estados se trasladaron 
a otras partes del país e 
incluso al extranjero para 
participar en estos veranos 
de investigación.
A su regreso y con el inicio 
del nuevo ciclo escolar, se 
les reunió en Nuevo Vallarta. 
El evento fue inaugurado el 
miércoles 17 por el rector 
Jorge Ignacio –“Nacho”- 
Peña.
Entre el jueves y viernes, 

en instalaciones de la 
Universidad Tecnológica 
(UT) de Bahía de Banderas, 
cada uno de los estudiantes 
expuso sobre los trabajos 
efectuados en el verano de 
investigación, realizados 
con profesores de las  
universidades visitadas.
Además  de  e l l o ,  se 
efectuaron numerosas 
actividades deportivas: 
desde encuentros de voleibol 
y futbol de playa, hasta una 
carrera de cinco kilómetros.
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Comisariado ejidal de 
Pantanal falsificó actas: 

Castellón Fonseca  

Nayarit tiene más desarrollo con apoyo 
de Peña Nieto: Margarita Flores 

Entrenadores de Mongolia se 
desvisten en protesta por la 

derrota de su luchador en Río 2016

Por: MARIO LUNA
 El dirigente del Partido de 
la Revolución Democrática 
en Nayarit, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, señaló que los 
ejidatarios de Pantanal, que exige 
su pago por la indemnización de 
sus tierras que el gobierno tomó 
para construir el aeropuerto, y 
que no se les ha sido pagado 
desde hace más de 30 años, en 
su desesperación fundada, no 
se descarta que en la vista que 
esté realizando el Presidente 
Enrique Peña Nieto este viernes 
26 de agosto a Nayarit, tomen y 
bloqueen carreteras para exigirle 
su pago inmediato.
Al preguntarle sobre si ellos 
como partido los estarán 
apoyando y abanderando estas 
movilizaciones, dijo el líder del 

PRD en la entidad, que ellos solo 
harán lo que los ejidatarios haga 
y demanden, “ ellos decidirán 
las acciones que realizarán, 
nosotros solo estaremos para 
apoyarlos”.
Y es que los mismos ejidatarios 
ya no creen que puedan seguir 
transitando donde las mismas 
autoridades les están dando la 
espalda, la justicia los ignora 
aunque jurídicamente tengan 
toda la razón para que se les 
pague de inmediato, es decir 
las mismas autoridades están 
en su contra y el derecho lo 
manipulan en su contra y de 
eso ya están cansados.
Desgraciadamente la CNC, 
que debiera de defender a los 
campesinos y a ellos como 
ejidatarios, es la organización que 

los está golpeando y traicionando 
y es que Olga Castillo, ordenó que 
no se les pagará al Secretario de 
Gobierno, cuando ya gobierno 
había aceptado pagar, no se puede 
entender que organizaciones e 
instituciones agrarias estén en 
contra de los propios campesinos, 
lo que habla que en esas 
organizaciones e instituciones 
impera la corrupción.
Los tribunales agrarios les dan 
la espalda pese a que aportan 
todas las pruebas, después de 
que en una asamblea difícil 
aceptó apoyar a los afectados 
para que se les pagara, el 
comisariado ejidal falsificó el acta 
de asamblea y como premió el 
gobierno le regaló una regiduría 
por el PRI en Xalisco y acordó 
con un abogado que nunca los 

defendió pagarle 10 millones de 
pesos, dinero que irá sin duda 
alguna a los bolsillos de algunos 
de los caciques de Pantanal.
Dentro de las vías que continuarán 
realizando dijo Castellón Fonseca, 
que la jurídica nunca se dejará, 
otra de las vías que deberá 
de imperar será la política, ya 
que todas las energías e ellos, 
el partido las elevará ante la 
Comisión Interamericana de los 
Derechos Humanos o con la ONU 
misma para que intervengan 
en este asunto plagado de 
corrupción contra los ejidatarios 
de Pantanal, aún cuando es un 
juicio que está ganando se tiene 
pensado interponer denuncia ante 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, ya que el dinero ya está 

en las cuentas del FIFONAFE ( 
Fideicomiso Fondo Nacional de 
Fomento Ejidal) que no es otra 
cosa que un fideicomiso para 
pago a los conflictos agrarios, 
lo único que está en disputa es 
cómo pagar ese dinero.
Queda claro es que hay 
solapación, protección de 
las mismas autoridades con 
el falsificador a quien han 
denunciado penalmente ante 
la Fiscalía y no se ha actuado, 
y no se le ha dado seguimiento 
al juicio ni a la denuncia misma 
para acercar a declarar al 
comisariado ejidal de Pantanal, 
y todo para no pagar ese dinero 
a los ejidatarios, que por más de 
30 años tienen luchando para 
que se les pague lo que es suyo. 

A cuatro años de su mandato

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-Las reformas de ley 
implementadas por el Presidente 
Enrique Peña Nieto, que fueron 
aprobadas por el Congreso de la 
Unión, ya empiezan a dar frutos 
a los mexicanos, sobre todo en 
telecomunicaciones, así lo expresó 
en entrevista la senadora Margarita 
Flores Sánchez.
Agregó, que actualmente el trabajo 
en el Senado de la República, 
entró en receso, pero ya viene 
dijo, la plenaria que inicia el 27 
de este mes, donde habremos 
de debatir y aprobar los temas a 
tratar y que se expondrán en el 
siguiente periodo de sesiones que 
arrancará el primero de septiembre 
próximo.
Abundó la senadora Margarita 
Flores, que como secretaria 
general del PRI en la entidad, 
está trabajando de la mano con 
su líder estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara, haciendo además 
solidario equipo dijo, con el nuevo 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, “a quien ya tenía el gusto 
de conocerlo cuando fue director 
de la CFE en el país, ya que le 
planteamos muchas demandas de 
nuestro estado y nos dio eficiente 
respuesta”.
“De hecho como funcionario federal, 
visitó varias veces Nayarit, por lo 

que estoy convencida que es la 
persona idónea que necesitaba el 
Partido Revolucionario Institucional 
para dirigirlo, y se nota que es el 
político priista que llegó a unificar 
a los tres sectores del partido”.
Por otra parte mencionó Flores 
Sánchez, que está unida trabajando 
arduamente en Nayarit, en 
coordinación con el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
cuya única finalidad es para que 
le vaya bien a los nayaritas, ya 
que gracias también al apoyo del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, Nayarit cuenta con 
más desarrollo en tan solo cuatro 
años de su administración.
Aseveró, “desde que inicié como 
senadora de la república por 
Nayarit, no he dejado de apoyar a 
los jóvenes estudiantes con becas, 
compromiso que sigo sosteniendo, 
por lo que hace poco más de 
dos semanas entregué becas a 
estudiantes del Tecnológico de 
Tepic, y con mi propio salario he 
sacado adelante este compromiso 
con la juventud nayarita”.
En otro orden de ideas subrayó la 
entrevistada, que el próximo 25 de 
agosto se celebrará en el estado, el 
78 Congreso Nacional de la CNC, 
evento que contará con la presencia 
del mandatario nacional, Enrique 
Peña Nieto a quien habremos de 
darle la bienvenida que se merece 

a quien los campesinos cenecistas 
nayaritas encabezados por su 
dirigente nacional el senador 
Manuel H. Cota Jiménez y el 
dirigente estatal el ex diputado 
federal, Juan Manuel Rocha Piedra 
y el propio Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, habrán de 
acompañarlo, y quienes a nombre 
de los campesinos agradecen la 
magna obra hidráulica que se está 
ejecutando en Nayarit, como es 
el Canal Centenario.
Por último la legisladora federal 
enfatizó, que a casi cinco años 
de gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda, “me llena de orgullo 
tener un mandatario estatal 
trabajador y cumplidor, quien ha 
traído al estado, infraestructura 
como son los bulevares en los 
municipios de este lindo estado, 
también de salud, educación, 
carreteras, vivienda, pesca, 
agricultura y ganadería pero 
sobre todo porque gracias a él, 
nuestra entidad hoy respira aires 
de tranquilidad en materia de 
seguridad, lo que ha permitido 
que los inversionistas volteen a 
nuestro estado, a invertir en el 
rubro turístico lo que ha generado 
miles de empleos para nuestra 
gente y a raíz de eso, tenemos 
más desarrollo y transformación 
en los sectores productivos de 
Nayarit. 

Los entrenadores del luchador fueron los protagonistas 
de esta situación: desvestirse en forma de protesta. 
Pasó justo en el término de las competencias más 

importantes a nivel mundial. El cuerpo de seguridad 
tuvieron que sacarlos de la cancha

Río de Janeiro.-  A modo de 
protesta contra la pérdida de 
una medalla de bronce que 
creían segura, dos entrenadores 
mongoles se desvistieron hoy 
delante del jurado al cierre de 
la competencia de lucha en los 
Juegos Olímpicos de Río 2016.
Su dirigido Mandakhnaran 
Ganzorig ya estaba celebrando 
tras imponerse 7-6 al uzbeko 
Ixtiyor Navrozov en la clase hasta 
65 kilogramos. Pero Uzbekistán 
protestó con éxito una vez 
concluido el duelo y Navrozov 
recibió retroactivamente un punto 

más y, por lo tanto, el bronce, 
dado que en caso de empate 
vale el último punto.
Ganzorig, que hasta entonces aún 
festejaba, cayó decepcionado 
sobre sus rodillas. El entrenador 
Byambarenchin Bayoraa se 
sacó los zapatos y la camisa y 
los lanzó furioso contra el tapiz 
delante del jurado. Su colega 
Tsenrenbataar Tsostbayar, a 
su vez, se desvistió casi en 
su totalidad, salvo por los 
calzoncillos. El público brasileño 
respondió coreando “Mongolia, 
Mongolia”.
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Sube de 96% el abasto de 
medicamentos en el IMSS durante 

la presente administración
En la administración del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, el abasto 
de medicinas en el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) ha crecido de 
96.4 a 98 por ciento a nivel nacional, 
en beneficio de sus derechohabientes, 
según el reporte dado a conocer hoy 
por el Instituto que dirige Mikel Arriola.
En el mismo periodo, creció de 14 a 16.2 
millones el surtimiento de recetas cada 
mes, el nivel de atención más alto del 
que se tenga registro en los últimos años, 
que se alcanza por el fortalecimiento de 
las actividades de planeación, logística 
y supervisión de la cadena de suministro 
de medicamentos.
Las estrategias implementadas han 
permitido la reducción de 84 por ciento en 
las quejas por negativa de medicamento, 
durante el último año.
En rueda de prensa, el Director de 
Prestaciones Médicas del IMSS, José 
de Jesús Arriaga Dávila; el Director 
Jurídico, Patricio Enrique Caso Prado; 
el titular de la Unidad de Administración, 
Carlos Gracia Nava; la titular de la 
Coordinación de Atención a Quejas y 
Orientación al Derechohabiente, María 
Arizmendi González, y la Coordinadora 
de Control de Abasto, María del Pilar 
Buerba Gómez, explicaron que estos 
resultados se deben a una política de 
abasto de medicamentos robusta que 
ha permitido incrementar y mantener 
altos niveles de surtimiento de recetas.
Cada semana, el Director General del 
Seguro Social, Mikel Arriola, supervisa 
los indicadores del nivel de abasto en 
las 35 delegaciones estatales, con el 
objetivo de asegurar que se cumpla el 
surtimiento de recetas en cada estado 
del país.
El IMSS es el principal comprador de 
medicamentos del país. Del monto 
asignado en la última compra consolidada 
de medicamentos por 48 mil millones 
de pesos, el Instituto destinó 30 mil 

522 millones de pesos para la compra 
de medicinas.
Por cuarto año consecutivo, el Seguro 
Social lidera la compra consolidada de 
medicamentos más grande del sector 
público, procedimiento que garantiza la 
oportunidad y calidad en la adquisición 
de fármacos y se traduce en ahorros de 
seis mil millones de pesos en tres años, 
que ha permitido comprar un mayor 
número de piezas para hacer frente a 
la creciente población derechohabiente.
Los fármacos de alta especialidad y alto 
costo son entregados por los proveedores 
directamente en las farmacias del Instituto, 
esquema que ha reducido la recepción 
de 20 a cinco días; en el caso de los 
medicamentos de mayor consumo, que 
representan 40 por ciento del total de 
claves, el proveedor es responsable 
de mantener el inventario en niveles 
óptimos.
Con el programa de vales de medicamentos 
en la Ciudad de México disminuyeron 
95 por ciento las quejas relacionadas 
con la negativa de fármacos en las 
Unidades de Medicina Familiar y el 
índice de atención de recetas al cierre 
de julio es de 99.7 por ciento; cuando 
algún medicamento no está disponible 
en la clínica, la receta se activa como 
un vale canjeable en el mismo día en 
alguna de las 59 farmacias del Instituto 
o en el Centro de Canje habilitado para 
este fin.
La expedición de recetas electrónicas 
creció de 65.4 por ciento en 2012 a 90 
por ciento al cierre del primer semestre 
de 2016; este mecanismo tiene como 
ventaja el uso de recetas resurtibles 
(para dar atención a pacientes con 
enfermedades crónicas que acuden 
a consulta una vez cada tres meses), 
fortalecer los controles en la prescripción 
de medicamentos y mejorar los tiempo 
de atención en las ventanillas de las 
farmacias.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

François Marie Arouet, el gran Voltaire

Palabras del filósofo expresadas al hijo 
de Benjamín Franklin.
De manera circunstancial aparecieron 
unos ‘Aforismos’ atribuidos a Voltaire, que 
venían en aquella revistota de ‘Siempre!’, 
fundada por José Pagés Llergo. Traía fecha 
del 26 de octubre del 2000. Un ‘Aforismo’, 
como bien se sabe, es una sentencia 
breve y doctrinal que se propone como 
regla en alguna ciencia o arte. Pero, los 
publicados, ¿lo son realmente? ¿No son 
acaso sólo pensamientos?
Veámoslos:
La independencia y la libertad necesitan 
del dinero como un caballo necesita avena 
para estar fuerte y poder llevarnos lejos.
La naturaleza no sólo carece de piedad 
sino hasta de buen gusto
Nunca, en ninguna circunstancia, se hace 
bien a Dios al hacerle daño a los hombres.
Si la naturaleza no nos hubiera hecho un 
poco fr ívolos, seríamos aún más 
desgraciados de lo que somos. Gracias 
a que somos frívolos, la mayoría de la 

gente no decide ahorcarse.
El amor propio comparte muchas 
características con nuestro aparato 
genital: nos es absolutamente necesario, 
nos brinda el mayor de los placeres, pero 
siempre hay que procurar llevarlo tapado.
La duda no es un estado agradable, pero 
la seguridad es un estado ridículo.
El sabio no es quien pretende saber más, 
sino quien conoce mejor aquello que no 
puede saber.
Me parezco a los arroyos límpidos de las 
altas montañas, que son claros porque no 
tienen demasiada profundidad.

contrata un educador que resultaría muy 
‘Sui Generis’, el Abate de 
CROUCRIGNY, un irredento escéptico, 
librepensador, y casi libertino. Así pues, 
entre los libros de una cortesana, la 
compañía de un clérigo poco convencido, 
el afecto de su hermana y los temores 
de su padre y de su hermano, creció el 
futuro Voltaire, el enano fiero.
Recibió lecciones de los jesuitas, en el 
colegio de Louis-Le-Grand, los que le 
enseñaron el manejo de un arma importante: 
el manejo de argumentar. Y para ganarse 
la vida le dice a su padre que quiere ser 
escritor, a lo que éste estalla en cólera 
pues tenía a esa actividad como “una 
profesión de inútiles y vagabundos”.
Al comenzar a darse a conocer su literatura, 
ya en libros, ya en teatro, las autoridades 
lo censuraban, y la información corría de 
boca en boca de manera clandestina.
Hubo un suceso muy especial que signa 
su posición ante el clero, y es el del 
momento en que agonizaba la más famosa 
actriz del teatro francés, ADRIENNE 
LECOUVREUR, estando a su lado Voltaire, 
quien escuchó al sacerdote exigirle a la 
dama que renunciase a su arte por ser éste 
un vergonzoso espectáculo. La actriz se 
negó orgullosamente y el clérigo le negó 
el consuelo espiritual; fue enterrada por 
la policía en una fosa sin identificación. 
Desde aquél día –se nos cuenta- Voltaire 
abrigó odio, no al cristianismo, sino a 
la crueldad no cristiana: El hombre que 
declara: cree como yo, o Dios te condenará 
–advertía-, pronto expresará: cree como 
yo o te mataré.
Voltaire nunca fue ateo, si anticlerical, 
odiando la intolerancia, aunque fue un gran 
cínico. En 1774, en una de sus estancias 
en París, acepta un importante cargo, el 
nombramiento otorgado por MADAME 
DE POMPADOUR, la favorita de LUIS 
XV, para la Academia Francesa, pero 
era preciso y necesario que se confesara 
y firmara como católico, y ¡lo hizo, sin 
pudor alguno!
Huésped asiduo de la Bastilla, Voltaire 
no concordaba con JEAN-JACQUES 
ROUSSEAU, y sería a él –según otra 
versión- al que le dirigiría aquella famosa 
frase: Defenderé hasta la muerte Otro 
detalle curioso: la Pompadour, con el 
fin de callar los sarcasmos y acabar con 
los panfletos incendiarios de ese enano 
boquiflojo, le ofreció hasta un cargo de 
Cardenal, el precio de su venta, que –
claro- fue rechazado. La victoria de los 
Enciclopedistas lo alegró en sus 84 años, 
pero también sabía que había llegado 
a su fin. Un sacerdote lo visita, para la 
confesión:
-¿Quién lo envió, señor cura?
-Dios en persona
-Bien, bien, veamos sus credenciales
Dictó a su secretario estas palabras antes 
de morir: Muero adorando a Dios, amando 
a mis amigos, sin odiar a mis enemigos y 
detestando la superstición. Se le rehusó, en 
París, sepultura cristiana, y fue enterrado 
en la abadía de Salliers, gracias a una 
estrategia de sus amigos: habían cargado 
un carruaje haciendo creer a la gente que 
estaba vivo, aquél que había ridiculizado 
al gran LEIBNIZ, personificándolo como ‘El 
Doctor PANGLOS’, en su libre ‘Cándido’ 
(1759). Cuando triunfó la Revolución 
Francesa, en 1791, su cuerpo fue llevado 
a París y hoy se encuentra en una tumba 
del panteón donde yacen los grandes 
hombres de esa nación.
¡Ah, madame CHATELET!...

La Historia, para serlo de veras, hay que 
escribirla siempre desde un punto de vista 
filosófico.
Los buenos cocineros de los restaurantes 
sin siempre envenenadores de lujo.
Los sacerdotes perderían toda su  ciencia 
sin nuestra ingenuidad.
Shakespeare fue un bárbaro, pero su 
pensamiento era libre e irreverente; 
Calderón en cambio tenía su pensamiento 
encadenado por ser un curabárbaro; o 
sea, la peor de las especies posibles.
He traducido a Shakespeare verso a verso 
y puedo certificar que es pura barbarie 
en un noventa y cinco por ciento de ellos.
Cuando una mujer pregunta a otra mayor 
que ella por sus amores pasados, no 
demuestra curiosidad sino crueldad.
Lo que llamamos amor no es sino el tejido 
de la naturaleza bordado por la imaginación.
El optimismo es desesperante y aterrador. 
Se trata de una filosofía cruel bajo un 
nombre consolador.
Una terrible amenaza resuena en muchos 
idiomas a lo largo de la historia: “¡Piensa 
como yo, o muere!”. Ningún filósofo 
verdadero puede sumarse a ella sin 
deshonrarse para siempre ante la 
humanidad.
Prefiero descubrir a Dios en los goces de 
esta vida que en los castigos infernales de 
la próxima.
Y es que –como él lo decía-: “Estoy 
en desacuerdo con cada una de sus 
palabras, pero defenderé hasta la muerte 
su derecho a decirlas”. Muchos estudiosos 
de su vida atribuyen esta frase a uno de 
sus biógrafos, que de tal manera y guisa 
resumió la lucha que libró FRANÇOIS 
MARIE AROUET –su 
verdadero nombre- durante toda su vida 
por la libertad de pasamiento.
François nació tan pequeño que la partera 
no garantiza su sobrevivencia aquel 21 
de noviembre de 1694. Pero, aunque 
siempre fue sumamente delgado, viviría 
hasta los 84 años (30 de mayo de 1778).
Fue un escritor crítico, con el gobierno –
reinaba Luis XIV-, en la época del llamado 
‘Despotismo Ilustrado’, cuya divisa era 
“Todo para el pueblo, pero sin el pueblo”; 
época donde el soberano gobernaba 
arbitrariamente, abusando del poder de 
manera tiránica, sin ley (una ‘Dictadura 
Perfecta’): Fué huésped 
de la Bastilla. Con su padre tuvo graves 
conflictos al grado de renegar de él, que 
lo sub valoraba como escritor, pero luego 
lo reconocería como tal, al llegar a fama. 
Fue desheredado por su progenitor, paro, 
un golpe de suerte le cambió la vida. 
Resulta que una mujer había decidido 
radicar en la pequeña ciudad donde 
vivían los AROUET.
La experiencia de la dama pronto notó 
el talento genial del niño François y, al 
morir, le heredó la suma de ¡2000 francos! 
Con la condición de que los invirtiera en 
libros, que eran bastante caros. La mujer 
era la famosa cortesana 
NINON DE LENCLOS...Ya con la deliciosa 
biblioteca en sus manos, la familia le 
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Todo un éxito la 
Feria de Nayarit 

en California 2016
estado, al respecto, Sandoval 
Castañeda habló de uno de 
los platillos que se disfrutan 
por el turismo nacional y 
extranjero además de los 
propios habitantes.
"Muy contento saludando a 
todos los paisanos, y bueno 
Nayarit es uno de los estados 
más bonitos del país, de 
México, porque tiene una 
biodiversidad muy importante, 
tiene, entre cerros verdes y 
el azul del cielo, unas playas 
hermosas, tenemos una Sierra 
increíble, la Sierra del Nayar, 
los Huicholes, los Coras, la 
mejor gastronomía, el pescado 
zarandeado, los aguachiles, las 
empanadas de camarón pero 
además su gente y la calidez, 
y no nadas más los que están 
allá sino también los nayaritas 
aquí en San Diego, y estamos 
muy contentos porque cada 
día hay más gente en unidad y 
bueno el pueblo de San Diego 
nos cobija como hermanos".
El mandatario recibió una 

valiosa cruz y un jersey de 
los Padres de San Diego, 
obsequ ios  que  fue ron 
entregados por una noble 
organización que se dedica 
a ayudar a migrantes y por 
los organizadores.
El Gobernador, acompañado 
de su esposa, Ana Lilia López 
de Sandoval agradeció la 
presencia de quienes a pesar de 
radicar muy lejos de la tierra que 
los vio nacer, siguen teniendo 
su corazón en Nayarit, añadió 
que compartir los sabores y las 
añoranzas los hermana a pesar 
de las distancias; destacó el 
apoyo de la Presidenta de la 
FENINE-USA, Nérida Vargas 
Villano y el Presidente de la 
FENAY-USA, Carlos González 
para lograr que la feria sea 
un éxito.
A la Feria de Nayarit en 
Cali fornia 2016 también 
as is t ie ron  A lca ldes  de 
diferentes municipios de la 
entidad así como Diputados 
locales. 

En Comisiones Legislativas 
Diputados aprueban reformas para 
potencializar el Turismo en Nayarit

Tepic, 21 de agosto del 
2016.-  Como muestra clara 
del gran interés que existe 
por parte de los legisladores 
locales en aras de consolidar 
a Nayarit como el destino 
favorito para los turistas 
nacionales y extranjeros, el 
día 16 de agosto del presente 
año, las comisiones unidas de 
Industria, Comercio y Turismo 
y de Desarrollo Económico y 
Social de la Trigésima Primera 
Legislatura, analizaron y 
aprobaron el dictamen con 
proyecto de decreto que 
reforma y adiciona diversos 
artículos de la Ley de Fomento 
al Turismo de la entidad.

turismo de compras, deportivo, 
gastronómico, de naturaleza, 
de negocios y religioso o 
espiritual, lo que permitirá en 
primer lugar reconocer estas 
ramas,  pero lo más importante 
regularlas y afianzarlas a 
efecto de que contribuyan 
a la consolidación del sector 
turístico en la entidad.
Es preciso señalar que de 
conformidad con el proceso 
legislativo, dicho instrumento 
se someterá a votación 
del pleno de la Asamblea 
Legislativa, en los días 
próximos, para su posible 
aprobación.

por oficial la inauguración por 
parte del Gobernador, quien 
hizo un recorrido por los stands 
que instaló el Gobierno del 
Estado.
La noche del mismo sábado se 
disfrutó de una cena de gala en 
San Diego, California con los 
integrantes de la Federación 
de Nayarit radicados en los 
Estados Unidos (FENAY-
USA), con música, abrazos 
y experiencias. En ese lugar, 
el ejecutivo estatal saludó 
a los paisanos con quienes 
compartió las obras y acciones 
que se han realizado en Nayarit, 
el ambiente de seguridad que 
prevalece y que ha posicionado 
a la entidad como un destino 
turístico amigable, en el cual 
se puede disfrutar de sus 
playas, sus sierras y lagunas 
sin temor alguno.
El domingo, decenas de 
nayaritas recorrieron junto con 
él los módulos instalados que 
muestran la riqueza cultural y 
gastronómica de este cálido 

Miles de nayaritas radicados 
en Estados Unidos participaron 
en la fiesta que hace vibrar 
sus corazones y que los une 
en torno a sus recuerdos, la 
Feria de Nayarit en California, 
encabezada por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y la cual en su edición 2016, 
ha sido todo un éxito.

La feria inició el jueves en 
Tijuana, continúo el viernes 
en Los Ángeles, California, 
con una cena organizada 
por la Federación Nacional e 
Internacional de Nayaritas en 
USA (FENINE-USA). Mientras 
que el sábado a medio día se 
cortó el listón en Pico Rivera, en 
los Ángeles, California, dando 

•El turismo es un motor clave para el progreso socioeconómico de los pueblos. 
El punto central de las reformas 
propuestas es fortalecer la 
competitividad turística del 
Estado para brindar una 
promoción activa e innovadora 
que estimule al visitante a 
conocer Nayarit, y de esta 

manera afianzar a la actividad 
turística como una herramienta 
esencial para la provisión 
de divisas, el incremento 
de los ingresos fiscales, la 
generación de empleo y el 
bienestar económico de los 
nayaritas.
Asimismo, la inic iat iva 
presentada por el diputado 
Francisco Javier Monroy 
Ibarra,  per fecc iona e l 
contenido y alcance del 
Programa Sectorial Turístico, 
documento que deberá 
guardar armonía con los 
instrumentos estatales y 
nacionales en materia de 

desarrollo turístico.
La reforma toca también un 
punto esencial la Cultura 
Turística, en ese tenor se indica 
que la Secretaría de Turismo 
del Estado, en coordinación 
con los Ayuntamientos, 
promoverán y fomentarán 
entre la población aquellos 
programas y actividades que 
difundan la cultura, con el fin 
de crear el conocimiento de 
los beneficios de la actividad 
turística.
Otro tema significativo es que 
se fortalecen los postulados 
de la norma para incluir en 
las vertientes del turismo al 
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Implementará Gobierno 
el Certificado Electrónico 

de Nacimiento en el 
Hospital Civil de Tepic

Con el fin de dar seguimiento 
a la indicación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
de garantizar y fortalecer el 
derecho de identidad de los 
recién nacidos en Nayarit, 
disminuyendo así el problema 
de registro extemporáneo, el 
Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero, suscribió el 
convenio con el Director 
General Adjunto de Información 
en Salud, Luis Ríos Corona 
para iniciar el proyecto piloto de 
implementación del Certificado 
Electrónico de Nacimiento 
(CEN), en el Hospital Civil de 
Tepic “Dr. Antonio González 
Guevara”, primer centro 
hospitalario en el estado 
que contará con este sistema, 
sumándose posteriormente 
las instituciones hermanas 
del ISSSTE e IMSS.
Durante la reunión Plata Jarero 
enfatizó que el Certificado 

Electrónico de Nacimiento 
busca promover el registro 
opor tuno de todos los 
nacimientos vivos ocurridos 
en el estado, por lo que este 
proyecto coadyuvará a que 
todos los que recién nacidos 
cuenten con una identidad y 
con el acceso a los Servicios 
de Salud.
“Con el objetivo de disminuir 
el problema de registro 
extemporáneo en el estado, 
implementaremos este sistema 
de Certificado Electrónico de 
Nacimiento, que contribuirá a 
que todos los niños y niñas 
que nazcan en dicho hospital 
cuenten con un certificado 
oficial, protegiendo así el 
derecho a la salud y la identidad; 
firmamos ya el convenio con 
el Director General Adjunto 
de Información en Salud, Luis 
Ríos Corona para iniciar el 
proyecto piloto en el Hospital 

Civil de Tepic, convirtiéndose 
en el primer centro hospitalario 
del estado que contará con 
dicho sistema, este nuevo 
sistema se pretende este en 
funciones a finales de este 
mes de agosto” explicó.
Añadió que, una vez que se 
implemente en el Hospital Civil 
de Tepic, se espera que se 
extienda a otros hospitales, 
tanto de la propia Secretaría 

como del sector Salud en 
general, entre ellos el IMSS 
e ISSSTE.
El Secretario de Salud aseveró 
que, con este sistema, el estado 
se suma a una de las iniciativas 
más importantes en materia de 
salud que impulsa la Estrategia 
Digital Nacional, por lo que 
este documento electrónico 
es confiable y almacena la 
información completa de los 

nacidos vivos y la identidad 
de la madre.  
Durante este encuentro se contó 
con la presencia del Director 
del Seguro Popular, Ramón 
Alcántar; de la Delegada del 
IMSS, Dora Cecilia Espinoza 
González; del Subdelegado 
del ISSSTE, Héctor Padilla 
García, y del Director del 
Registro Civil Estatal, Eduardo 
Naya Vidal.

Justicia para la víctima y su familia…

25 años de prisión para homicida
El Fiscal General Edgar Veytia, al respecto sostuvo esto es un 

hecho histórico, pues con el Nuevo Sistema de Justicia Penal; 
en una sola audiencia se logró la sentencia y brindar justicia a 
la víctima y su familia. 

Tepic.-  El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que el Juez de 
Control; dictó sentencia definitiva de 
25 años de prisión para un sujeto 
por su responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado. 

El sentenciado responde al nombre 
de José Martín Martínez Silva de 46 
años de edad, quien fue encontrado 
culpable del homicidio en agravio 
de una persona del sexo femenino.

Como se recordará el pasado 
12 de agosto del presente año, fue 
localizado el cuerpo sin vida, en una 
brecha del predio conocido como 
El Verde, en las inmediaciones de 
Tepic y Xalisco. 

Martín Martínez, habría sido pareja 
sentimental de la hoy occisa, a quien el 
pasado 08 de agosto le diera muerte, 
golpeándola y estrangulándola; 
para posterior subir su cuerpo ya 
sin vida a un vehículo del servicio 
público de taxi de su propiedad; para 
finalmente abandonar su cuerpo en 
el lugar señalado. 

En la sala 1 del Centro de Justicia 
Regional Penal, se realizó la audiencia 
de Vinculación a Proceso, donde el 
Agente del Ministerio Público, presentó 
elementos de prueba, así como 
declaraciones de 6 testigos; aceptando 
Martín Martínez su culpabilidad ante 
el Juez de Oralidad.

Motivo por el cual se sometió al 

proceso abreviado y fue sentenciado 
a cumplir 25 años de prisión, así 
como la reparación del daño.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
al respecto sostuvo esto es un 

hecho histórico, pues con el Nuevo 
Sistema de Justicia Penal; en una 
sola audiencia se logró la sentencia 
y brindar justicia a la víctima y su 
familia. 
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Un éxito visorias del América 
impulsadas por Layín en Nayarit 

*Participaron en las visorias de Nayarit 20,000 niños y jóvenes 
de todo el estado de donde se seleccionaron 60 deportistas que 

seguirían siendo apoyados por El Amigo Layín.

Por primera vez en el país 
un grupo de visores del Club 
América recorrieron todo el 
estado nayarita en busca de 
niños y jóvenes con talento 
en el fútbol, a quienes se 
pretenden integrar a su 
club deportivo, darles el 
entrenamiento adecuado, 
que formen parte de las 
fuerzas básicas del equipo 
americanista y que sean 
grandes futbolista como 
Cuauhtémoc Blanco, quien 
se suma al esfuerzo que 
está realizando el Edil de 
San Blas, Hilario Ramírez.
En una semana de duro 
trabajo un grupo de 5 
visores encabezados por el 
reconocido entrenador, Ángel 
“El Profe Coca” González, 
recorrieron desde Bahía de 
Banderas hasta Huajicori, 
donde ya los esperaban un 
nutrido grupo de jóvenes 
futbolistas, invitados por el 
Presidente Independiente de 
San Blas, Hilario Ramírez, 
quien sigue en busca de 
mejores oportunidades para 
todos los sectores de la 
población, en esta ocasión la 
niñez y jóvenes de Nayarit.
Sin hacer distingo de colores, 
credo o clase social se 
eligieron a 60 jóvenes 
de diferentes categorías, 
mismos que pasaron el 
segundo filtro en la final 
realizada en las canchas 

México, a donde asistirán 
acompañados de sus papás 
y con el apoyo económico 
y moral del Presidente 
Independiente, Hi lar io 
Ramírez “El Amigo Layín”.
Por su parte el Alcalde 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez señaló ante 
los medios de comunicación 
“Por primera vez en Nayarit 
se firmó un convenio con 
los destacados visores del 
Club América para que se 
recorriera municipio por 
municipio hasta recorrer todo 
el estado en busca de niños 
y jóvenes que luchan por un 
sueño, que tiene talento y que 
merecen una oportunidad, 
seguiré apoyando a quienes 
fueron seleccionados para 
que asistan a la Ciudad de 
México y que puedan seguir 
adelante para alcanzar su 
sueño, además, nuestro 
Amigo Cuauhtémoc Blanco 
se suma a esta importante 
causa, porque al igual que 
yo, quiere mucho a Nayarit, 
estamos en busca de más 
y mejores oportunidad para 
todos y el poder encontrar 
estas oportunidades, nos 
llena de satisfacción, el 
deporte aleja a los jóvenes 
de las adicciones y mejora la 
salud, agradezco de nueva 
cuenta la confianza de todas 
las familias y felicito a todos 
los pequeños seleccionados” 
finalizó. 
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de la INCUFID de la capital 
Tepic y que seguirán siendo 
apoyados por El Amigo 

Layín, hasta que sean 
destacados futbolistas y 
representen dignamente 

el estado de Nayarit y para 
ello necesitaran pasar el 
último filtro en la Ciudad de 
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Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal, doctor Leopoldo 
Domínguez, convivió con 
paisanos que radican en la 
unión americana, en la Feria 
de Nayarit en California, 
donde Tepic  tuvo una 
muy destacada y activa 
participación.
 El  a lcalde se mostró 
complacido por el recibimiento 

de los nayaritas radicados 
en California, en este festejo 
anual que tiene lugar en San 
Isidro, donde “encontramos 
mucho entusiasmo, ánimo 
y participación de nuestros 
paisanos que acudieron a 
raudales a la Feria; también 
observamos los municipios 
con sus stands promoviendo 
artesanía, gastronomía y las 

Tepic presente en la feria de los 
nayaritas radicados en California 

*Polo Domínguez convivió con paisanos de Los Ángeles y de San Diego 
*Gastronomía, arte, cultura y gran convivencia, ingredientes principales en este festejo anual 

requieren información de 
migración o residencia”. En la 
Casa Tepic, el Ayuntamiento 
sigue ofertando servicios 
médicos, legales y dentales. 
“Tepic tiene una propuesta 
diferente, por lo que hemos 
ten ido  una  respues ta 
extraordinaria”, precisó el 
alcalde, Polo Domínguez.

bellezas de nuestro estado”, 
comentó Polo Domínguez. 
El Gobierno del Cambio, 
además de la gastronomía 
y artesanía, ha promovido 
que la presencia de Tepic 
en esta Feria sea cultural. 

“Hemos estado ofertando 
libros que por fortuna se 
agotaron todos y en este 
año estamos ofertando 
servicios de gestión y de 
atención general y legal 
para nuestros paisanos que 
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6 mesas de trabajo 
en Congreso de la 

CNC con Secretarios 
de Estado en Nayarit
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En el 78 aniversario de la 
Confederación Nacional Campesina

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Los días 25, 26 
y 27 de agosto del 2016, habrá 
de llevarse a cabo en la capital 
nayarita en el encuentro nacional 
más grande de los campesinos de 
México, el 78 aniversario de la CNC 
(Confederación Nacional Campesina), 

con una asistencia de cerca de 13 
mil asistentes. 
El senador de la república y líder 
nacional cenecista, Manuel Humberto 
Cota Jiménez les dará la bienvenida, 
y con ellos la presencia del presidente 
de los mexicanos Enrique Peña 
Nieto quien asistirá a inaugurar este 
trascendental evento de la CNC por 

primera vez en Nayarit y será el día 
jueves 25 de agosto y los días 26 
y 27. 
Las mesas de trabajo con los diferentes 
secretarios de estado, respondiendo 
y atendiendo muchas inquietudes y 
de los temas relacionados al campo, 
además el líder de los diputados 
priistas en el Congreso de la Unión 

Cesar Camacho Quiroz, y otras 
cosas más.
GenteyPoder diario informativo veraz 
y oportuno, ahora con circulación 
trisemanario zona norte, presente 
por cuarta vez consecutiva en 
este grandioso congreso nacional 
cenecista festejando los 78 años de la 
Confederación Nacional Campesina.

Habrá 6 mesas de trabajo con secretarios del gobierno federal, el líder de los diputados 
priistas en el Congreso de la Unión y otros más
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Los días 25, 26 y 27 de Agosto

Rocha Piedra convoca a la estructura a trabajar 
unidos por el LXXVIII Congreso Nacional de la CNC

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-La estructura de la dirigencia 
estatal de la CNC, que preside el 
ex diputado federal, Juan Manuel 
Rocha Piedra, sostuvo una reunión 
con hombres y mujeres cenecistas 
en las instalaciones de esta central 
campesina, donde el mencionado líder 
convocó a los presentes a trabajar 
unidos y organizados para sacar 
adelante y con gran éxito los trabajos 
del 78 Congreso Nacional de la CNC, 
que por primera vez se efectuará en 
el estado de Nayarit.
Cabe mencionar, que dicha reunión 
fue con la finalidad de que la CNC 
de la entidad, valla consolidando los 
trabajos que les fueron asignados 
por la Dirigencia Nacional de la CNC 
que encabeza el senador Manuel H. 
Cota Jiménez, sobre el 78 Congreso 
Nacional de la Confederación Nacional 
de Ligas Campesinas, a realizarse 
en Nayarit, los días 25, 26 y 27 del 
presente mes de agosto.

Entre los avances, que arrojó dicha 
reunión está, que en cinco días la 
dirigencia estatal cenecista al frente 
de su líder, Rocha Piedra, recorrerá 
de manera calendarizada los 20 
municipios de la entidad, acompañado 
por el delegado nacional regional de 
la CNC, Tomás Gloria Requena, el 
secretario general, Pablo Ramírez 
Escobedo entre otros distinguidos 
cuadros cenecistas con la finalidad 
dijo el dirigente, de dejarle información 
sobre el magno evento e indicarles su 
participación en el mismo sobre las 
responsabilidades correspondientes 
a los líderes ejidales y representantes 
de los comités campesinos.
Rocha Piedra, mencionó que previo 
a la reunión, él venía de reunirse con 
personal de la Guardia Presidencial de 
Estado, toda vez que el 78 Congreso 
Nacional de la CNC, contará con la 
presencia del mandatario nacional 
Enrique Peña Nieto, ya que el tema 
de seguridad es manejado siempre 

por dicha autoridad.
Por otra parte Rocha 
Piedra, hizo entrega 
de una carpeta a cada 
municipal campesino 
con la  in fo rmac ión 
e s t r a t é g i c a m e n t e 
seña lada ,  con  l os 
nombres de cenecistas 
que los apoyarán en dichos 
trabajos a realizar en cada 
municipio, para coordinar 
los camiones que habrán de requerirse 
en el transporte de los cenecistas 
nayaritas, que estarán acompañando 
a Peña Nieto, en este histórico evento, 
entre otras acciones.
Entre otros puntos tratados, se dio 
el nombre de cuadros cenecistas del 
estado, que estarán apoyando en los 
trabajos a realizarse, entre ellos los ex 
alcaldes, de Tecuala, Manuel Jiménez 
González y Andrés Bogarín Serrano 
y también el popular “Titillo”, de Jala, 
Juan José Jacobo Solís y el dirigente 

del municipal campesino, la lideresa 
estatal de la mujer campesina, María 
Guadalupe Zermeño, el dirigente 
estatal de los Jóvenes de Vanguardia 
Campesina, Fabricio Espinoza, el líder 
agrario de Compostela, Francisco 
Zúñiga, el luchador agrario también de 
Compostela, Néstor Aguayo Duran, el 
ex diputado santiaguense, Fernando 
Órnelas Salas los ex dirigente estatal 
de la CNC, Trinidad Miramontes Arteaga 
y Javier Cosío Mallorquín entre otros 
cuadros importantes que forman parte 
de esta central campesina en la entidad.
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uestiónC
Marco Vinicio Jaime

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Derechos humanos y el Congreso
La “ejecución de programas y 
proyectos de investigación, así 
como el fortalecimiento en pro 
de los derechos humanos” en 
la Entidad, constituye ahora el 
nuevo objetivo propuesto vía un 
convenio de colaboración -suscrito 
los últimos días- entre el Congreso 
del Estado y la Comisión Estatal 
para la Defensa de los propios 
derechos humanos. Y es de esta 
manera como inicia con grandes 
demandas sociales el Primer 
Período Ordinario de Sesiones, 
correspondiente al Tercer año de 
Ejercicio Constitucional de la XXXI 
Legislatura.
Consagrados en los primeros 29 
artículos, que comprende el capitulo 
I: “De los derechos humanos y 
sus garantías”, de la Constitución 
General de la República,  y 
los artículos 7º, 9º y 13º, de la 
Constitución política del Estado, 
los derechos de la ciudadanía, 
son tomados como base para la 
“vinculación Institucional” y, según 
lo informado,  refrendar su valía 
en un marco de construcción de 
nuevas vertientes que garanticen 
la protección del individuo frente 
a los desafíos contemporáneos, 
toda vez que la  maldad, cabe 
decir,  presente con cada vez 
mayor fuerza en los diferentes 
ámbitos del desenvolvimiento 
cotidiano, y hasta las esferas 
del poder -local y extra muros-, 
ha supuesto severos reveces y 
retrocesos en el impulso ineludible 
de progreso económico, social y 
cultural; laboral, democrático, legal 
y comunicacional, que en sí es 
esencia de las propias garantías 
individuales.
De conformidad, es comprensible 
la preocupación de crecientes 
voces de los distintos  sectores 
sociales que han dado un empuje 
sobresaliente en las acciones del 
Poder Legislativo, a partir del fuerte 
descontento generalizado por los 
evidentes magros resultados en 
materia de desarrollo, en los campos 
antedichos,  por redundar después 
de todo, en faltas coyunturales a 
los derechos humanos, ya que es 
claro que, como  lo plasmó con 
gran tino el pensador Adam Smith: 
“No puede haber una sociedad 

floreciente y feliz [o con sus derechos 
humanos salvaguardados], cuando 
la mayor parte de sus miembros 
son pobres y desdichados”; y hoy 
la diputación local pues adquiere 
un nuevo reto, movido por esas 
voces, que tiene que ver con 
enriquecer el compromiso (derechos 
y obligaciones), a cumplir lo que ya 
está escrito, y en este caso, a aportar 
mayores elementos que aseguren su 
respeto y observancia irrestricta sin 
excepción, autoridades y sociedad, 
y en consecuencia combatir en 
serio -sin  las adulteradas fórmulas 
numéricas del “todo está muy bien 
en unidad”- los graves flagelos.
Es un hecho que solo la 
responsabilidad con honestidad, 
visión  y oficio políticos, permitirán 
avanzar en el cometido, evitando 
caer,  como se ha vue l to 
lamentablemente en factor común 
de las administraciones envueltas 
de un pernicioso  analfabetismo 
político, legal  y democrático, en 
la simple simulación del decir y no 
hacer, entre los hechos y la ley, 
su discurso de diálogo y realidad 
de beligerancia con sectores, 
organizaciones, marchas, protestas 
y plantones. 
La Diputación local entonces, seguro 
que echará mano de los recursos 
contenidos en su Plan de Desarrollo 
Institucional, a fin de optimizar 
al máximo esta circunstancia de 
“sumar esfuerzos con la CEDH para 
impulsar la cultura de legalidad y 
de los derechos humanos, no solo 
entre los servidores públicos del 
Poder Legislativo, sino también 
entre los diversos grupos que 
conforman la sociedad”.
Si así se hace la ciudadanía 
reconocerá sin más un resultado 
tangible de “capacitación y 
divulgación para profundizar 
en el  conocimiento de los 
derechos humanos establecidos 
en la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, 
además que se reflexionará sobre 
las medidas legislativas que se 
deben llevar a cabo en el sistema 
legal para actualizar el marco 
jurídico local”, que si no, lo seguirá 
demandando, con voz imperativa 
y con instrumentos más y más 
poderosos. Enhorabuena.

EL VALEMADRISMO DE REGIDORA 
LIBNI LARA CASTILLO.- no es posible 
que ante la serie de carencias y serios 
problemas que padece la ciudad capital 
nayarita, , sus regidores sigan pensando 
en divertirse, en andarse paseando pero 
a “costillas “ del pueblo, no hay dinero 
en las arcas municipales de Tepic, 
pero aún así, los regidores y algunos 
funcionarios si los encuentran para 
andar de viajes, pero particularicemos 
en el caso de la regidora del Partido 
Acción Nacional del ayuntamiento 
capitalino, LIBNI LARA CASTILLO, a 
quien en reunión y acuerdo de partido, 
acordaron en no asistir a la Feria en 
California y menos cuando no se tenía 
nada que hacer por allá, y que solo se 
representaría un gasto para el erario 
municipal, pero pese a ese acuerdo, 
dicha regidora le valió cacahuate e hizo 
maletas para irse a los Estados Unidos.
Aquí lo primero que hace es traicionar 
al partido, luego a su demarcación a la 
que tiene en el más de los completos 
olvidos, a las colonias a las que nunca 
se paró ni a dar las gracias por su 
triunfo, pero es de entenderse porque 
la gente votó por el partido y no por 
ella a quien no la conocen, es una total 
desconocida, es más miren, que en 
la colonia donde ella vive, que es en 
la Provincia, casi frente al templo que 
hoy han convertido con sus multiluces 
y más que tempo pareciera un antro 
o table dance, pues las calles de esta 
colonia, están todas destrozadas, bien 
parecieran que anduvieran perforándolas 
para construir pozos profundos de agua, 
o que se estuviera filmando una serie 
de insurgencia como la que se vive 
en el Medio Oriente, toda torpedeada 
o bombardeada, pero a LIBNI LARA, 
eso no le interesa para nada, lo que 
ella le interesa es pasearse y disfrutar 
del milagro de haber sido regidora 
sin tener ningún compromiso con su 
demarcación y que no vaya a salirnos 
que han venido las brigadas del bacheo, 
porque si bachear es tirar al ahí se va 
el asfalto sin apisonarlo y sin importar 
que esté lloviendo, lo que representa 
que sea dinero tirado, ya que no hay 
supervisión por nadie, ni por esta regidora 
que debiera estar al pendiente de los 
arreglos que les hacen a las colonias 
de su demarcación, pero al parecer le 
importa más estar tragando, mientras 
que el director de obras públicas, MEMO 
MÉNDEZ, prefiere andar de padrote 
que supervisar a sus trabajadores, 
pero bueno, esperamos que ahora 
que venga de ese viaje de placer la 
regidora, nos informe los logros que 
llevó y los que trajo para beneficio del 
municipio y de la gente.
OTRA DE OSCAR MEDINA.- quien es 
el dirigente del PAN en el municipio de 
Tepic, y que en su afán protagónico y 

estelar, quiere figurar en todo momento 
al lado del alcalde POLO DOMÍNGUEZ, 
a quien no se le quiere despegar ni 
para ir al baño, pues ahora, resulta 
que inventó que una organización 
lo invitó como invitado especial para 
que asistiera a la Feria en California, 
cuando se ha visto que inviten a un 
dirigente de partido y que además 
sea municipal, la imaginación para no 
separarse de POLO, es extraordinaria, 
porque OSCAR MEDINA, pareciera 
sanguijuela pegado a POLO, lo trae 
como niño que no pudiera caminar 
por sí solo, nada más falta que lo ande 
agarrando de la mano para llevarlo 
hasta al baño, bajarle la bragueta y 
agarrarle para que orine, hasta ese 
grado está llegando OSCAR MEDINA, 
no sabemos si cuando va a dormir él 
se acuesta a su lado, pero el actuar 
que está asumiendo OSCARITO, no 
deja mucho a la imaginación, pues 
inventar invitaciones de organizaciones 
de los Estados Unidos para que vaya 
sin pretexto alguno, es de reírse, este 
tipo de personajes es lo que le está 
dañando la imagen a POLO en su 
intención de ser el candidato por la 
alianza a la gubernatura, ojalá que 
esa cercanía le ayudara a resolver 
los problemas que se tienen en el 
municipio, pero es todo lo contrario, 
le da mayores problemas al alcalde 
de Tepic, la “fumigación” contra todos 
esos halagadores  y ensalivadores de 
orejas debe ser inmediata, si es que 
verdaderamente POLO, quiere ser 
candidato, o si está jugando solamente 
aparentar para que le den de regalo 
una senaduría para el 2018, lo están 
manipulando muy bien.
ESPADAZO.- se lo llevan quienes 
aprovechándose del fuero constitucional 
lo utilizan para protegerse de sus hechos 
delincuenciales como es el ejemplo del 
que se dice del regidor de Santiago, 
VÍCTOR PONCE, a quien se le acusa 
de haber agredido con una botella a 
una mujer de edad avanzada, al grado 
de que ahora se está exigiendo por 
parte de la Fiscalía, que el congreso 
lo desafuere para poderlo procesar y 
encerrar en el penal, aunque se les 
pudiera revertir porque la gente de 
Santiago, asegura que fue una trifulca 
donde en efecto a la señora se le 
golpeó pero que no fue el regidor quien 
lo hizo, ahora, lo interesante está en 
que también se pida el desafuero del 
comisariado ejidal de Pantanal quien 
ahora es regidor de Xalisco, ALEJANDRO 
RODRÍGUEZ VALDÉS, quien falsificó 
documentos oficiales para que no se 
pague a los ejidatarios de Pantanal 
por la indemnización de sus terrenos, 
esperamos que la Fiscalía también 
exija a los diputados que lo desafueren 
para meterlo a la cárcel. 
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Con el 78 Congreso Nacional Campesino, Manuel 
Cota promueve a Nayarit en Todo México

Municipios

me he sumado a Tomás 
Gloria Requena y como un 
nayarita mas, en mi tierra, 
para decirles que vamos a 
recibir a muchos visitantes, 
vienen de todos los estados 
de la república, vienen 
a convivir con nosotros, 
vienen justamente a junto 
con nosotros, hablar con el 
gobierno".
Como sede de los encuentros 
de este fin de semana, fueron 
los Comisariados Ejidales, 
patrimonio de la lucha agraria, 
ahí, Manuel Cota les remarcó 
"Vamos  a hablar con el 
gobierno para poder platicar 

que tanto le falta a la Ley 
agraria y su reforma, que 
tanta certidumbre debe tener 
para que tenga certidumbre 
la tierra. Decirle al gobierno 
qué tanto ha hecho en el tema 
de las políticas públicas del 
campo mexicano; qué se ha 
hecho y qué se ha dejado de 
hacer, ese es el tema", dijo.
A la  inaugurac ión de l 
Congreso Nacional de la CNC, 
asistirán el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, 
así como los Secretarios 
de Estado, Rosario Robles, 
titular de Desarrollo Urbano 
Territorial; José Meade, de 

Desde San José del Valle, 
municipio de Bahía de 
Banderas; Compostela y 
Xalisco; Manuel Cota se 
ha convertido en el mayor 
promotor de Nayarit con los 
eventos organizados como 
el "IV Congreso Nacional 
de Mujeres Rurales" en el 
que logró reunir a más de 
700 líderes campesinas 
de diferentes estados de 
la República,  y ahora el 
próximo "Congreso Nacional 
Campesino" de la CNC a 
efectuarse los días 25,26 
y 27 de agosto, ambas 
actividades son la muestra 
de que con creatividad y 
trabajo se pueden traer 
importantes inversiones, 
derrama económica y cultura 
para hacer lucir al estado a 
nivel nacional e internacional.
"Me he convertido en el 
p r inc ipa l  p romotor  de 
Nayar i t ,  cómo el  l íder 
campesino que lleva como 
estandartes a la causa que 
es la Confederación Nacional 
Campesina y a mi tierra 
que es Nayarit, por eso 
el logo del Ojo de Dios de 
este 78 Congreso Nacional 
Campesino",  puntualizó el 
líder cenecista ante cientos 
de productores, comisariados 
ejidales y líderes naturales 
de dichos municipios.
En la reunión el Líder Nacional 
de la CNC les informó de 
algunos temas a tratar en 
el Congreso Nacional y los 
objetivos trazados del mismo. 
Destacó que habrá diálogo 
directo con los Secretarios 
de Estado que vendrán, 
"Por ello me he sumado 
a Juan Manuel Rocha, 

SEDESOL, Roberto Ramírez, 
de CONAGUA, entre otros; 
por ello la importancia de la 
presencia de los campesinos 
a este Congreso, recalcó 
Manuel Cota, "hay que estar,  
hay que decir lo que aqueja, 
lo que duele, pero más lo 
que uno quiere, que le vaya 
bien a los campesinos".
En el evento se vio en 
unidad a líderes campesinos 
y a los representantes de 
los diversos sectores del 
ámbito hotelero, presidentes 

municipales, y trabajadores 
de la tierra de Bahía de 
Banderas,  Composte la 
y Xal isco,  todos e l los 
convocados por el líder 
nacional de la CNC. Es de 
mencionar que será Nayarit 
anfitrión  de más de 12 mil 
representantes campesinos, 
con una ocupación hotelera 
sin precedente y con una 
derrama económica de 
50 millones de pesos en 
servicios hoteleros y de 
gastronomía, además de 
otros empleos indirectos.
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ompostelaC
Los campesinos somos 
equipo del Presidente: 

Manuel Cota
Campesinos de Compostela 

estamos listos para el Congreso 
Nacional: Pancho Zúñiga

16

*Como tales, en el Congreso a realizarse esta semana podremos 
acercarnos a su gabinete, aseguró el líder Nacional de la CNC

Por Jesús Ulloa 
No siempre un Presidente de la 
República se presenta en una 
organización como la nuestra, y 
año con año en dos ocasiones 
el Presidente está con  nosotros 
como hoy en Nayarit, señaló 
el dirigente nacional cenecista 
Manuel Cota Jiménez entrevistado  
luego de asistir a un evento 
celebrado en el Comisariado ejidal 
de Compostela el pasado sábado 
en donde estuvo acompañado 
por el líder estatal de la Liga 
de Comunidades Agrarias, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
por el delegado del CEN de la 
CNC, Tomas Gloria Requena, el 
Dirigente del municipal campesino 

en Compostela Francisco Zúñiga 
Ibarra, así como por su esposa 
Amparo Vélez de Cota y su hijo 
Fredy Cota
El también Senador de la 
República, destacó que esta es 
una oportunidad inmejorable para 
el campo Nayarita de tener un 
encuentro con su Presidente, en 
un Estado en donde la actividad 
agropecuaria es parte fundamental 
de su economía y por eso es 
un importante encuentro, que 
nos permita como lo he venido 
comentando con una serie de 
amigos campesinos paisanos 
míos, tratar el tema de las presas 
de almacenamiento, temas de 
agua potable, al encuentro con  los 
secretarios de estado que permita 
compromisos concretos, gestiones 
muy directas y cercanas, pero algo 
muy importante, políticas públicas 
que sigan sirviendo al campo 

m e x i c a n o , 
lo he dicho 
con precisión 
que  hemos 
a v a n z a d o , 
en la cadena 
productiva el 
primer eslabón 
que era el crédito 
ya está presente, 
se está liberando 
u n   t e m a 
fundamenta l 
que es la cartera 
vencida con 
recuperación, vamos por el tema 
de los insumos, ya está el tema 
del diésel agropecuario vamos por 
el  la tarifa eléctrica de consumo 

agropecuario, vamos por como 
está el mundo competitivo, recalcó  
el líder campesino.
En este sentido Cota Jiménez 
puntualizó que el campesino 
siempre será un hombre 
productivo, y que solo falta 
que la organización  sea el 
vínculo, que permita el éxito 
de la comercialización que es 
el tendón de Aquiles, “hoy los 
granos básicos están a la baja 
en el mundo y los insumos a 
la alza, consecuencia a eso  la 
balanza tenemos que revertirla, 
pero organizados, cuando el 
cooperativismo, cuando las 
organizaciones tengan compras 
consolidadas, almacenamiento 
y con ello el manejo del propio 
producto, para no poderlo hacer 
presa fácil de los coyotes, yo creo 
que el tema fundamental es la 
unidad y la organización de los 

campesinos”.
Al referirse al 78 Congreso 
Nacional Campesino señaló que 
ahí habrá la facilidad de que el 
campesino se acerque a un 
Secretario de Estado, porque es 
un Congreso nuestro y los estamos 
invitando y lo cortés no quita lo 
valiente al decir las cosas por su 
nombre, con la crudeza que se 
vive, eso no dista que seamos 
una organización respetuosa, 
somos una organización del mismo 
partido del Presidente, somos 
equipo del Presidente, somos 
equipo del Gobernador, pero 
desde luego defendemos la causa 
de gente como los campesinos 
que viven con tantas dificultades, 
en consecuencia tenemos cada 
día que aligerar la carga de ellos 
porque son parte fundamental 
de la economía de sus regiones, 
pero son parte fundamental de la 
estabilidad social del país, y ese 
es un tema vital que al Presidente 
la interesa mucho porque nos ha 
correspondido con sus acciones.
“Nuestros lideres campesinos en 
cada uno de los 20 municipios 
son piezas fundamentales en los 
temasya mencionado, la unidad  
y la organización de los nuestros, 
porque cuando la base sigue a 
su líder, su líder tiene grandes 
compromisos y en caso de los 
municipales campesinos como 
Pancho Zúñiga es uno de las pieza 
clave de los 20 que tenemos en 
todo Nayarit de un movimiento 
nacional que destacan aquí en 
sus regiones aquí en su Estado”.

*El también dirigente del municipal campesino dijo 
que aprovecharan apertura para exponer el tema de 

las presas del Refilión y La Peñita

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nayar i t .  Los 
campesinos nos encontramos 
unidos y a la vanguardia junto 
con nuestro Gobernador y con 
nuestro dirigente nacional el 
Senador Manuel Cota Jiménez, 
precisamente con todas esas 
bondades que vemos para que 
el campo sea quien tenga el 
beneficio y todo el apoyo que 
se requiere, señaló el líder 
del Municipal campesino en 
Compostela Francisco Zúñiga 
Ibarra.
Entrevistado luego de la 
invitación personal hacia los 
campesinos de los municipios 
de Compostela y San Pedro 
Lagunillas  hecha por el jerarca 
del Comité Ejecutivo Nacional de 
la CNC Manuel Cota, el dirigente 
campesino en el Municipio de 
Compostela recalcó la prioridad 
de los apoyos al campo, al ser 
este un sector muy amplio que 
requiere el impulso para que los 
campesinos puedan llevar el 
sustento a sus familias, y tengan 
una mejor calidad de vida.
Zúñiga Ibarra destacó que dentro 
del campo hay un principio 
fundamental por el que se rigen, 
y que es justamente la unidad y 
que siendo este año Nayarit la 
sede para el Congreso Nacional 
de la CNC, están trabajando 
para que los campesinos haga 
presencia, pero sobre todo para 
hacer saber a la Nación que  la 
gente del campo Nayarita trabaja 
en unidad con su Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y 
con su Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto.
En este sentido el dirigente 

del Municipal campesino en 
Compostela explicó, que aunque 
Nayarit es un Estado pequeño, 
“somos muchos y todos queremos 
participar en ser parte de esta 
fiesta, pero pues no podemos ir 
todos, entonces lo que estamos 
haciendo es buscar las mejores 
condiciones para poder acercar 
compañeros campesinos que 
sean representativos para 
que estén presentes en este 
Congreso”.
Tenemos temas importantes 
-remarcó-, como son las 
presad del Refilón, otra en 
la zona costa que estaría en 
La Peñita de Jaltemba para 
el reabastecimiento de agua 
para la agricultura, y sobre 
todo para el abastecimiento 
del vital líquido a la población, 
teniendo en cuenta los grandes 
desarrollos turísticos que se 
avecinan como son el Costa 
Canuba y el de la Mandarina.
Francisco Zúñiga dijo que se 
aprovecharán las mesas con 
la presencia de Secretarios de 
Estado y de la CONAGUA, para 
exponer necesidades del campo 
Nayarita, “ahí expondremos 
el tema de los productores de 
Guanábana, de Yaca, de piña, 
de maíz, de caña en fin toda 
la gama de producción rural 
en Compostela que requieren 
ser escuchados y atendidos, 
tomando en cuenta que el 
principal obstáculo a vencer es 
la comercialización, y trataremos 
llevar a la mesa ese tema para 
ver de qué manera podemos 
tener ese apoyo y sobre todo 
para poder hacer más productivo 
a nuestro campo”.
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Entregan el recurso del Seguro de Vida 
de Jefas de Familia a beneficiaria

Blindan la zona norte del Estado 
con mega operativo de seguridad

17

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Sigue siendo una 
exitosa  gestión la lograda por el 
mandatario municipal Malaquías 
Aguiar Flores, que dejó como beneficio 
integrar a miles de madres y jefas 
de familia de las comunidades y 
Acaponeta al programa Seguros de 
Vida, que impulsa la Secretaria de 
Desarrollo Social (SEDESOL) cuyo 
propósito es contribuir a la ampliación 
del sistema de seguridad, mediante 
un esquema de aseguramiento 
a madres, jefas de familia de 12 

a 68 años que se encuentran en 
condiciones de vulnerabilidad. 
Una favorecida de este programa de 
apoyo, cuya madre, lamentablemente 
fallecida, la dejó como beneficiaria, 
y el pasado viernes fue llamada 
a la presidencia municipal, para 
recibir el monto del seguro que le 
correspondía, mismo que le fue 
entregado por el Tesorero, C. Luis 
Mario Espinosa González, quien 
asistió con la representación del 
alcalde Malaquías Aguiar Flores; 
acompañado por el LAE Samuel 
López Sillas, director de Desarrollo 

Social del H. XL Ayuntamiento  
de Acaponeta, responsable de la 
operación de este programa en el 
municipio.
La beneficiada fue la C. María de 
Jesús Ramírez Pineda, quien recibió 
un cheque por la cantidad de 23 mil 
345.17 pesos; se calcula que más de 
6 millones 100 mil mujeres cuentan 
con los beneficios del Programa 
Seguro de Vida para Jefas de Familia 
implementado por la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), con el 
objetivo de garantizar la educación 
de niñas, niños y adolescentes en 

caso de fallecimiento de su madre, 
teniendo en el municipio de Acaponeta 
más de 4 mil inscritas al programa. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Desde el 
pasado miércoles, se registró 
en la zona norte de Nayarit un 
operativo de seguridad, que 
se ha continuado el jueves, 
cuando decenas de elementos 
de seguridad, prácticamente 
blindaron la entrada norteña 
de Nayarit. Decenas de 
elementos de la Policía 
Nayarit, de la Agencia Estatal, 
Policía Federal, Ejército y 
Marina Nacionales, así como 
Policía Municipal, los cuales 
se asentaron en diversos 
puntos de los municipios de 
Tecuala y Acaponeta, haciendo 
revisiones a automovilistas 

particulares que transitaban 
por la carretera internacional 
No. 15 México-Nogales, al 
igual que la caseta de entrada 
a la autopista; así cinco grupos 
con elementos que recorrían 
patrullando la geografía de 
estos municipios del norte 
de la entidad.
Estas acciones son producto 
de los graves y conocidos 
hechos donde seis personas 
fueron levantadas en un 
restaurante de Puerto Vallarta, 
siendo uno de ellos el hijo 
del narcotraficante Joaquín 
“El Chapo” Guzmán Loera, 
por lo que se prevé puedan 
originarse enfrentamientos 
entre grupos criminales, 

afectando la tranquilidad que 
hoy goza en Estado de Nayarit. 
Por ello, en los municipios del 
sur del Estado y en la parte 
norte del mismo, donde se 
encuentra Acaponeta, se ven 
estas acciones.
A l  respec to  e l 
Fiscal Edgar Veytia, 
expresó: “Por ningún 
motivo se permitirá 
que se pierda la 
paz y tranquilidad 
en la que viven los 
nayaritas, por lo que 
estoy dispuesto a 
perder la vida si 
es necesario, pero 
primero se tiene que 
guardar el estado de 

derecho y cualquier actitud 
antisocial, será castigada y se 
procederá de acuerdo al nuevo 
sistema penal acusatorio de 
oralidad. Hasta el momento 
no hay ningún motivo para 
estar en alarma, aunque 

estamos en alerta, no hay 
señal alguna de que pudiera 
haber problemas en tierras 
nayaritas, aunque debo 
recordar que se han dado 
algunos hechos aislados”. 
(DCSM)
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Integran las Brigadas Comunitarias de 
Sanidad Forestal 2016 en el municipio

Siguen tronando tubos de agua en 
la ciudad, OROMAPAS los atiende

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- El viernes 
12 del presente mes, se 
celebró un muy benéfico 
convenio entre el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
que pres ide Malaquías 
Aguiar Flores y la  Comisión 
Nacional Forestal Gerencia 
Nayarit (CONAFOR), para la 
conformación de las llamadas 
Brigadas Comunitarias, que 
tienen como objetivo combatir 
plagas y enfermedades del 
recurso forestal presente en 
el municipio de Acaponeta.
Gracias a las gestiones 
del alcalde acaponetense 
mismas que comenzaron hace 
más de dos meses, el día 

mencionado se llevó a cabo 
ese convenio en la ciudad de 
Tepic, concretamente en las 
instalaciones de la CONAFOR, 
donde por primera vez se 
conformaron las Brigadas 
Comunitarias encargadas de 
combatir y controlar las plagas 
y enfermedades de las especies 
maderables de la serranía 
de Acaponeta. El acuerdo 
contempla apoyo técnico y 
económico para la realización 
de estas importantes tareas. 
Solo seis  municipios del estado 
recibieron este beneficio, entre 
ellos el de Acaponeta.
El apoyo económico contempla 
los jornales de una brigada 
compuesta por cuatro personas 
de las mismas comunidades 

beneficiadas con el programa, 
por un período de cuatro 
meses, que correrán de agosto 
a diciembre; asimismo la 
adquisición de equipo, tanto de 
protección como de seguridad 
personal para realizar ese tipo 
de trabajo, como son uniformes, 
botas y cascos; además la 
compra de productos biológicos 
y químicos, y del equipo 
necesario para aplicarlos, este 
recurso contempla también el 
derribo, troceado  y quema, 
en su caso, de los árboles 
enfermos o plagados, todo 
bajo la supervisión de un 
técnico forestal que en nuestro 
municipio será el Ing. Roberto 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

A C A P O N E T A . - 
Desafor tunadamente  e l 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) ha venido 
sufriendo en las últ imas 

semanas, el vencimiento de 
las antiguas tuberías de asbesto 
que aún existen en varios 
puntos de la ciudad. Hace días 
habíamos informado del añejo 
tubo que lleva el agua de la 
galería filtrante que se ubica 
en el cauce central del río y 
que transporta el vital líquido 

hasta los tanques 
de almacenamiento 
en el cerro de la 
Cruz, el cual, luego 
de ser reparado 
has ta  por  t res 
veces, presentaba 
serias grietas que 
ocas ionaban  la 
fuga de agua; hasta 
que finalmente fue 
sustituido por tubería 
de PVC, solucionando 
e l  p rob lema  y 
r e a n u d a n d o  e l 
servicio en la zona 

Barrero, profesionista con 
amplio perfil y experiencia.
Las brigadas tienen como 
ob je t i vo  p r imo rd ia l  l a 
detección de los arboles 
afectados, el combate, control 
y monitoreo de las plagas de 
las especies forestales, así 
como la realización de un 
diagnóstico con polígonos 
geo re fe renc iados  pa ra 
incorporar nuevas superficies 
al control en el próximo año, 
con objeto de ampliar nuevas 
superficies afectadas a estas 
tareas. Este esfuerzo es 
sumamente importante, ya que 
de no atenderse la sanidad de 
las áreas forestales afectadas, 

podrían ocasionarse severos 
daños tanto ambientales como 
económicos, además de que 
deterioran el germoplasma 
nativo o autóctono de especies 
forestales.
Entre las plagas detectadas 
por CONAFOR en las áreas 
forestales del municipio, están 
los gusanos defoliadores, 
descortezadores y el muérdago. 
El seguimiento y supervisión 
del programa estará a cargo 
de la Dirección de Desarrollo 
Rural del XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, que encabeza el 
Ing. Marcial Lizárraga Mora, 
presente en tan trascendental 
reunión. (DCSM)

centro.
Apenas habían gozado unos 
días de descanso cuando se 
presentó un nuevo problema 
en otro viejo tubo de asbesto 
que conduce agua de la bomba 
del llamado “Callejón”, sobre 
el camino a San Dieguito 
de Abajo, al “tanque chico” 
como lo conoce el personal 
del Organismo, dejando sin 
agua a toda la población del 
sector norte de la ciudad, 
de las vías del ferrocarril a 
la zona de Las Mojoneras. 
Inmediatamente que fueron 
enterrados, OROMAPAS hizo 
el cambio de tubería, por PVC 
de 14 pulgadas y, varios horas 

después se puedo reanudar 
el servicio.
Pero ahí no terminó todo, 
porque casi al mismo tiempo 
se reventó la tubería que 
conduce las aguas negras 
del cárcamo de San José de 
Gracia a la planta de tratamiento 
de aguas residuales, misma 
que fue reparada por un tubo 
también de PVC pero de 12 
pulgadas. De ahí que sea 
imperioso que la ciudadanía 
que se resiste a pagar sus 
tarifas del servicio y del drenaje 
municipal, entiendan que esos 
recursos serán utilizados para 
este tipo de reparaciones o 
sustituciones de tubos. (DCSM)
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Por Norma Cardoso

A CREME
TRABAJADORES DEL SUTSEM 

ENTRE “LA ESPADA Y LA PARED”
Nayarit garantizará la visita de 12 mil 

campesinos y de Peña Nieto
Se hizo el paro de labores el 
pasado miércoles 17 de agosto, 
por parte del personal de base 
pertenecientes al SUTSEM. 
Desde temprano,  personas 
sindicalizadas de los Poderes 
Estatal, Judicial y Legislativo, 
empezaron a  l legar  a  las 
inmediaciones del Palacio de 
Gobierno; los trabajadores del 
Ayuntamiento y Siapa, frente 
a la presidencia Munic ipal ; 
mientras que los trabajadores 
de las secciones foráneas en 
sus respectivas Presidencias 
Municipales.
Algunos representantes sindicales 
citaron a su grupo en el anillo 
central de Palacio de Gobierno, 
para de ahí partir al Jardín 
ubicado frente a la sede del poder 
Ejecutivo, lo que no pudieron 
hacer porque se encontraba 
cerrado el edificio.
Por otra parte, trabajadores 
sindicalizados y de confianza 
que acuden antes de las seis de 
la mañana para realizar el aseo 
del Palacio de gobierno, llegaron 
a realizar sus labores como 
cualquier otro día, más esta vez 
encontraron la puerta cerrada; 
tocaron, y para su sorpresa en 
lugar de encontrar a los guardias 
de la policía estatal (esos que no 
cuidan nada ni a nadie), quienes 
abrieron la enorme puerta de 
madera fueron los soldados, 
quienes les dijeron que no podían 
pasar, no obstante, que las y los 
conserjes les daban una y otra 
explicación para ingresar.
Más tarde, empezaron a llegar 
i n t eg ran tes  de l  SUTSEM, 
bloquearon las entradas, para no 
permitir el paso de trabajadores 
de otros sindicatos, de confianza 
y del mismo SUTSEM. 
Ante esta act i tud,  l legaron 
personas del  SUTSEN (con 
N), para dialogar y se pudiera 
dar acceso a sus agremiados, 
pero los del SUTSEM no lo 
permitieron. Decidiendo mejor 
irse y no confrontarlos, olvidando 
o tal vez desconociendo ambos 
grupos, que los militares tenían 
la orden estricta de no dejar 

pasar a nadie.
Un día antes, todavía un buen 
porcenta je  de t rabajadores 
sutsemistas estaban entre la 
espada y la pared. Por una parte, 
querían apoyar a su sindicato, pero 
por otra, el descuento de un día 
de salario y sus prestaciones, en 
la próxima quincena, hacían que 
la pensaran más de dos veces.
Lo más lamentable fue la actitud 
de a lgunos representantes 
sindicales, en contubernio con 
integrantes del “Comité” y los 
propios compañeros del área 
de trabajo, al amenazar con 
sacar del sindicato a quienes no 
acudieran al plantón, gritándoles 
(como viejas verduleras, aunque 
son abogadas) y amenazándoles 
delante de los demás para que, 
de esta manera, fueran todos 
como borregos y no por propia 
convicción al plantón, desde las 
nueve a tres de la tarde.
Lo anterior mencionado se quejan 
los trabajadores con Águeda 
Galicia Jiménez, le han comentado 
que tiene a su alrededor gente 
que trata mal a los sutsemistas. 
En reuniones con personal de 
base, muchas veces se le ha 
externado a la líder moral de 
dicho sindicato que tenga gente 
que realmente cuente con espíritu 
de servicio, buen trato hacia los 
demás y le guste su trabajo dentro 
del Comité; pero como respuesta 
han recibido que, es gente con 
la que ella trabaja bien, que ella 
se siente a gusto y que ella la 
va a seguir teniendo ahí.
Y he aquí “el meollo del asunto”, 
como Agueda Galicia sabe, un 
buen número de basificados no 
está conforme con el Comité (con 
ella sí), por ello, temía perder las 
elecciones para elegir a la nueva 
Secretaria General; y de ahí todo 
este show. Para que tanto brinco, 
se hubieran hecho elecciones 
legales y democráticas con dos o 
más planillas y la señora Agueda 
hubiera ganado de cualquier forma, 
y no se estuviera peleando por 
una toma de nota. Pero, como 
el hubiera, no existe, continúa 
el conflicto. 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

A unos cuantos días 
de la realización del 
Congreso Nacional 
C a m p e s i n o ,  2 5 -
26 y 27 de agosto, 
todo está preparado 
c o n  p e r s o n a l , 
equipo, tecnología e 
inteligencia necesaria, 
para poder establecer 
y  garant izar le  la 
seguridad y tranquilidad 
a los doce mil  personas 
que as is t i rán  a l 
evento y sobre todo 
al Presidente de la 
Republica, Enrique 
Peña Nieto, que estará 
presente el primer 
día del inicio de los trabajos de los 
campesinos... 
Lo anterior fue dado a conocer por el 
Fiscal General, Edgar Veytia, quien 
remarca la unificación de capacidades 
de la federación, estado y municipios, 
para recibir a quienes vengan a 
Nayarit a disfrutar de la paz y orden, 
y el trabajo que se desarrolla para 
buscar el progreso y bienestar en la 
entidad, pues-dijo- "ya no se puede 
regresar a aquellos tiempos de la 
anarquía y de la violencia, y es más, 
ya no lo vamos a permitir, dado que 
el gobernador Roberto Sandoval, 
ha sido enfático en ese tema y no 
bajar la guardia hasta el último día 
de su mandato, en que habremos 
de estar atentos y pendientes de la 
seguridad de la ciudad capital y de 
todos los nayaritas"... 
Por otra parte la dirección de la 
Confederación Nacional Campesina, 
a cargo del senador Manuel Cota 
Jiménez, ya tiene todo preparado 
sobre los temas que se plantearán 
ante los Secretarios del Gabinete del 
Ejecutivo Federal, que asistirán el 
día 26, sobre manera en las mesas 
de trabajo que se instalarán... Ya 
se ha remarcado que con motivo 
de ese congreso campesino, habrá 
una derrama económica de unos 
50 millones de pesos en hotelería, 
gastronomía y  servicios, de ahí 
la importancia de darle una firme 
garantía sobre su estancia durante 
los días del desarrollo del evento... 
Hace muchos años no se había 
presentado un caso de desafuero 
en el Congreso del Estado de un 
funcionario público, para quedar 

expuesto a las acciones de la justicia; 
lo hubo de un Diputado Local, más 
ahora está en puerta el caso de 
un Regidor del ayuntamiento de 
Santiago, Ixcuintla, al presentar la 
Fiscalía General del Estado, cuyo 
titular es el licenciado Edgar Veytia, 
una denuncia bien integrada, con 
todos los elementos de prueba en una 
averiguación en contra del Regidor 
Víctor Ponce Castillo por amenazas 
y lesiones calificadas en agravio de 
la anciana Rosario Barrios, de 73 
años de edad, para que se inicie un 
juicio de procedencia, para que el 
acusado pueda enfrentar a la justicia 
y demostrar su inocencia en caso 
de existir... 
"Esta persona puede enfrentar de 
2 a 10 años; pero no es castigo 
de la pena, sino es el escudriño 
público de un servidor público que 
llegue a esos límites, es lo peor; 
nadie por encima de la ley"... "El 
fuero -indicó el Fiscal Veytia- fue 
creado en su momento para que 
los representantes sociales puedan 
defender a la gente que creyó en 
él; no para esconderse detrás de 
los crímenes"... Asimismo el fuero 
es una institución que tiene mucho 
tiempo y que tiene sus mecanismos 
para quitarlo... 
Los hechos en que se señala participó 
el Regidor se registraron en un ejido 
de Las Haciendas, del municipio de 
Santiago, donde hay un conflicto 
de personas, y a raíz de que no se 
permitió el funcionamiento de un 
aparato de sonido en el patio de la 
casa de la señora Rosario Barrios, 
durante la fiesta del ejido... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo. 
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En el béisbol de la Liga Mexicana de Verano

Toros de Tijuana ya están en la Final del 
Norte y los Pericos de Puebla en la zona sur
GenteyPoder/ Tecuala/

Por: Pedro Bernal
Ya salieron los finalistas del 
primer play off de la Liga 
Mexicana de Verano 2016 en 
la zona norte y la del sur dos 
grandes equipos. Los Toros 
de Tijuana están ya en el 
mismo lugar al que llegaron 
el año pasado: En la Serie 
de Campeonato de la Zona 
Norte.
El equipo tijuanense no se 
"anduvo por las ramas” y 
despachó a Acereros del 
Norte, su verdugo del 2015, 
en tan sólo cuatro juegos, 
al vencerlos hoy por pizarra 
de 2-1, para completar la 
limpia ante más de quince 

mil personas reunidas en 
los amigables confines del 
estadio Gasmart.
A lex Romero conectó 
cuadrangular de dos carreras 
en respaldo al gran trabajo 
monticular de Alex Sanabia, 
para que los Toros de Tijuana 
se convirtieran en los primeros 
invitados a la Fiesta Final del 
Norte, donde se definirá a 
uno de los protagonistas de 
la Serie del Rey.
La victoria en el cerrito 
correspondió a Álex Sanabia 
en una educada actuación de 
seis episodios sin carreras 
cuatro hits dos ponches, 
dos bases por bolas y tres 
golpeados.

Y ya para cerrar esta edición 
nos informaban que los Pericos 
de Puebla también hicieron 
la grande para vencer a los 
Tigres de Quintana Roo por 
7 carreras a 5, esta historia 
se escribió de la siguiente 
manera sencillo de Ismael 
Salas, aventando el bate 
remolcó la carrera del empate 
base por bolas con casa llena 
para Nyjer Morgan, le dio la 
vuelta a la pizarra y los Pericos 
de Puebla vinieron de atrás 
al anotar cuatro veces en la 
octava entrada venciendo así 
al tremendo equipo de Tigres 
de Quintana Roo completando 
la barrida en la primera ronda 
de los play off de la zona sur.

Priistas del ejido de San Felipe Aztatan y sus comunidades anexas

Quieren como regidor en el 2017 al 
profesor Leobaldo Ramos Arguelles

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal.

Tecuala, Nayarit.- Fuertes 
aspirantes a regidores por 
la demarcación 7 en el buen 
gusto del electorado, como 
lo es el profesor Leobaldo 
Ramos Arguelles, a quien 
sus amigos y vecinos de la 

demarcación electoral en 
mención ven con buenos 
ojos la intención de Ramos 
Arguelles.
quienes lo conocen saben 
que el profe Leobaldo no sé 
anda por las ramas, además 
dicen algunos habitantes de 
los poblados pertenecientes 

a esta demarcación ya 
mencionada, que de estos 
gestores ocupan y necesitan 
las comunidades de el Filo 
Huachotita y el ejido de San 
Felipe Aztatan, para que 
hagan efectivas gestiones y 
apoyen a los ciudadanos en 
los muchísimos problemas, 

que ahí en esa demarcación 
el profesor Leobaldo Ramos 
Arguelles, en el próximo 
proceso electoral del 2017 
la jugará por el PRI (Partido 
Revolucionario Institucional).
Comentan mi l i tantes y 
simpatizantes priistas que se 
recuperará esa demarcación 

en manos de la oposición en 
la persona de un profesionista 
que sabe cómo atender y 
preocuparse por los problemas 
de la demarcación electoral 7. 
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Río 2016 se despidió 
alegremente de los 
Juegos Olímpicos

21

En el Estadio Maracaná se vivió una verdadera fiesta en la 
ceremonia de clausura de los Juegos Olímpicos de Río 2016

Carnaval, samba y forró. Río 
eligió la fórmula del éxito seguro, 
y lo que mejor sabe hacer, para 
despedir los Juegos Olímpicos 
Río 2016 con una emotiva 
ceremonia que puso a bailar 
al legendario Maracaná pese 
a la lluvia.
Una fiesta para "lavar el alma", 
según los organizadores, que 
estuvo pasada por agua por 
la lluvia que cayó sobre Río 
durante buena parte del día y 
que terminó con un espectáculo 
vibrante de música tropical y 
color con el mítico Maracaná 
puesto en pie.
La ceremonia se convirtió 
también en un homenaje a los 
deportistas olímpicos, a los 
voluntarios y a Brasil, que ha 
sacado adelante los primeros 
Juegos de Suramérica lastrado 
por una crisis económica y una 

división política sin precedentes 
en décadas.
"Felicidades Brasil, te queremos", 
dijo el presidente del COI, Thomas 
Bach, al declarar concluidos 
unos Juegos que "fueron una 
celebración de la diversidad de 
los valores olímpicos".
La ceremonia apeló a la pasión 
del brasileño por la música y a dos 
de los tópicos de Río: El carnaval 
y la samba, una combinación 
de éxito garantizado y que, no 
por conocida de sobra en todo 
el mundo, deja de provocar 
admiración.
El desfile de la comparsa Cordao 
da Bola Preta, la más popular 
del carnaval de Río, levantó al 
Maracaná, con capacidad para 
70.000 personas, y lo puso a 
bailar en un fiesta impresionante.
En el espectáculo tampoco 
faltaron evocaciones al aviador 

Santos Dumont, a algunas de 
las grandes figuras de la música 
brasileña, como Carmen Miranda, 
Martinho da Vila o Roberta Sá, 
y a la pintora modernista Tarsila 
do Amaral, entre otros.
Alusiones a la historia de Brasil 
y a la belleza de los paisajes 
icónicos de Río, como el mar, el 
Pao de Azucar o el Corcovado, 
tampoco podían faltar.
Por el campo de Maracaná 
desfilaron también las 207 
d e l e g a c i o n e s  o l í m p i c a s 
encabezadas por deportistas 
y voluntarios en una procesión 
informal que poco tuvo que ver 
con los paseos tradicionales.
Cubiertos con capas de agua 
-el campo de Maracaná no 
es cubierto-, muchos bailaron 
samba, funk, saltaron, tomaron 
fotos de las gradas y alguno 
aprovechó también para hacerse 

una "selfi" con Simone Beil, la 
abanderada de Estados Unidos, 
mientras el público los saludaba 
haciendo la "ola".
Río le cedió el testigo a Tokio, 
que en su presentación utilizó 
a uno de los personajes más 
emblemáticos de Japón, Mario 
Bros, el fontanero más famoso 
del mundo, para "traer" en un 
viaje virtual al primer ministro 
japonés y presentar sus Juegos 
2020.
Esta vez no hubo protestas contra 
el presidente provisional, Michel 
Temer, que decidió no acudir 
a la fiesta después del sonoro 
abucheo que recibió durante la 
inauguración, el pasado 5 de 
agosto, y que se ha repetido 
en algunas competiciones e 
incluso en el parque olímpico 
durante los Juegos.
Una fiesta que ha requerido 
de 3.000 voluntarios y 300 
bailarines y que le ha permitido 
a Brasil cerrar los Juegos con 
el sabor dulce de la victoria en 
el mismo escenario que anoche 

mismo celebraba el triunfo de la 
selección de fútbol -el deporte 
nacional- frente a Alemania.
Brasil se sacó la espina del 7 a 
1 del Mundial 2014 y borró de 
un plumazo, al menos por unas 
horas, las reservas de buena 
parte de los brasileños sobre 
los Juegos.
Atrás han quedado las críticas por 
los problemas de organización, 
los asaltos, la piscina verde, 
los inventos de los nadadores 
estadounidenses, la estafa de la 
venta de entradas -que salpicó 
a un dirigente del COI- y hasta 
los abusivos precios del Río 
olímpico.
Mañana, será otro día para 
Brasil. El eco de los Juegos 
se irá apagando. El Congreso 
avanzará en la destitución de 
Dilma Rousseff para consolidar 
a Michel Temer en el poder, 
la crisis económica volverá a 
ocupar las primeras páginas de 
la prensa y el país tendrá que 
ajustarse el cinturón, aún más, 
para pagar la fiesta olímpica.

Río pasó la estafeta Tokio entre carnaval y Mario Bros
Fueron unos Juegos maravillosos, 
en la ciudad maravillosa": 16 días de 
competición y 306 títulos después, 
el presidente del Comité Olímpico 
Internacional, Thomas Bach, entre 
carnaval, mucho color y samba, 
cerró este domingo oficialmente los 
Juegos de RÍo 2016, los primeros en 
Sudamérica.
Dirigiéndose directamente a los 200 
millones de brasileños, Bach destacó 
el "legado único" que dejan los Juegos 
"para las generaciones venideras. La 
historia hablará de un RÍo de Janeiro 
antes y un RÍo de Janeiro mucho mejor 
después de los Juegos Olímpicos".
Antes, el alcalde de Río, Eduardo 

Paes, entregó a su homóloga de Tokio, 
Yuriko Koike, la bandera olímpica 
como gesto simbólico del inicio de la 
cuenta atrás para los Juegos de 2020.
Tras proyectarse un video de la 
próxima sede olímpica, el primer 
ministro japonés, Shinzo Abe, salió 
de un tubo como los que aparecen en 
el conocido videojuego "Super Mario 
Bros" en medio del Maracaná.
La leyenda "nos vemos en Tokio 
2020" proyectada con luces citó al 
mundo para dentro de cuatro años 
en la capital japonesa.
El objetivo de la ceremonia fue meter 
en el estadio a las calles de Río y sus 

sonidos, la esencia de esta ciudad 
multicolor.
De ello se ocuparon, entre otros, el 
tradicional Cordao da Bola Preta, la 
mayor fiesta callejera del carnaval 
carioca, o la diva de la samba 
Roberta Sá, quienes envueltos por 
los tambores de las baterías y el brillo 
de las pasistas mostraron cómo Río 
se convierte en la ciudad más alegre 
del mundo una vez al año.
El fuego olímpico del pebetero se 
extinguió con una lluvia mientras la 
cantante Mariene de Castro tomaba 
el escenario. Así, la llama se apagó 
para dar pie a una nueva olimpiada 
de cara a los Juegos de 2020.

TURISMO ZEPEDA le ofrece viajes especiales a Guadalajara, Medrano y San Juan de Dios, los 
días jueves de cada semana desde las 8 de la noche.
Además cuenta con autobuses para excursión con precios al alcance de su bolsillo.
Atención esmerada y responsabilidad en sus trabajos de transportación.
Muchos años nos respaldan. Su amigo GILBERTO EL “CUATE” ZEPEDA los espera en calle 
Guanajuato y Juan Escutia, o llámenos a los teléfonos 389-253-27-39  y al 325-101-41-81. 



Lunes 22 de 
Agosto de 201622

¡La Música es mi vida!
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Agosto de 2016

46 años en el ambiente musical: 
Nicolás García Turrado

Por Lázaro López

Tepic.- Un gran músico nos 
habla de su trayectoria a través 
de más de 45 años que han 
transcurrido y que los ha vivido 
en la música, dejemos que nos 
hable de sus inicios: 
"Gracias por visitarnos y gracias 
a la gente que lee este importante 
periódico como lo es Gente 
y Poder, pues en lo personal 
desde niño me gustó la música, 

recuerdo que Por hay por el 70 
inicié este trabajo de músico, 
empezando con un grupo llamado 
‘La Tragedia’ -jaja, soltamos 
la risa-“, y le preguntamos, ¿y 
ese nombre por qué?, diciendo 
lo siguiente: "más que nada 
en esos años sí que era una 
tragedia trabajar en esto, más 
que nada por la falta de equipo; 
tenías que andar rentando, y a 
veces no te lo rentaban, para 
conseguirlo era un viacrucis, pues 
en ocasiones se descomponía 
y le batallábamos, inclusive 
para comprar equipo tenías 
que ir a Guadalajara. Después 
continuamos en otro llamado 
‘La Quinta Nota’, con el que 
duramos buen tiempo, pero se 

desbarató más que nada por 
falta de equipo, se batallaba, 
era difícil de hacerte de tu 
propio equipo, más bien por la 
situación económica de nosotros 
los músicos ya que éramos de 
bajos recursos. De ahí me fui a 
tocar con Don Pablo Mejía, ahí 
por el año del 80, desde aquí 
le mando saludos a este gran 
personaje de la música, pues por 
él aprendí todavía mucho más, 
el grupo se llamaba ‘Nayarit 79’, 

luego nos fuimos a la Orquesta 
Corona, posteriormente a otro 
grupo llamado ‘El Klan’. Por ahí 
por el año del 86 nació la idea 
de formar otro grupo y de ahí se 

formó el grupo con 
el que actualmente 
sigo tocando ‘Los 
M i n i s t r o s ’ ,  l a 
experiencia que 
tuve al estar en 
varios grupos fue 
que aprendí mucho 
en varias cosas, 
estar siempre al día 
en cuanto a temas 
nuevos de estilos 
que  l l egaban , 
t a m b i é n  p o r 
ejemplo en cuanto 
a  grabac iones 
que antes quería 
hacer, al principio 
grabábamos con 
una grabadora portátil, aquí 
en Tepic no había estudios de 
grabación y uno soñaba con 
tener su grabación aunque 
fuera de esa manera, luego 
con el famoso aparato Deck, 
hacíamos lo mismo, yo creo 
que todos anduvimos así, en 
eso nos apoyamos mucho, ya 
que queríamos saber cómo nos 
escuchábamos y entre los grupos 
era usual tenerlo, así te dabas 

cuenta que tal sonabas, para 
mejorar, corregir errores; en mi 
persona también mejoramos y 
en música tienes que estar al 
día, teníamos que mejorar para 
complacer y estar en el gusto 
de la gente, te tienes 
que actualizar todo el 
tiempo sino te quedas 
en el camino; igual, tener 
mejor equipo, te tienes 
que estar renovando pues 
cada vez la tecnología 
va mejorando, además 
nunca terminas de 
enseñarte pues salen 
cosas novedosas y hay 
que estar renovándose 
continuamente”. ¿Cómo 
eran los músicos de 

antes?, le preguntamos, "Bueno, 
como que había más hermandad, 
a pesar de lo difícil que era el tener 
equipo, había compañerismo, 
había más respeto entre nosotros, 
había amor a la camiseta, 
si alguien se enfermaba por 
ejemplo, apoyabas según tus 
posibilidades, con algo aunque 
sea, pero apoyabas; en nuestro 
grupo, Los Ministros, hubo 
ocasiones en que alguien decaía 
y se le apoyaba para que saliera 
adelante, se compartía. Aquí 
tuvimos el caso de un compañero 
que estuvo enfermo casi un 
año, imagínate, y todo ese 
tiempo se le apoyó con algo 
aunque sea, para que siguiera 
adelante, pues de la música 
vive como la mayoría que nos 
dedicamos a esto y nunca lo 
dejamos solo y aquí sigue en 
el grupo, me refiero al popular 
"Willy". Ahora nó, los músicos 
andan en todos lados, revueltos, 
un día con un grupo o banda, 
al otro día con otro… andan 
como los políticos del país, que 
les vale madre donde estén, 
lo que quieren es el billete, sin 
tener la calidad musical, claro, 
se entiende porque la chamba 
escasea muchas veces y pues 
hay que sacar para comer”. ¿En 

el apogeo de Los Ministros, 
llegaron a tocar alternando con 
grupos de renombre? “Claro que 
sí, tuvimos la fortuna de alternar 
con agrupaciones famosas como 
Los Potros, Bukis, Plebeyos, 
Freddys y otros. Una gran 
experiencia vivimos en esos 
eventos, inclusive aprendíamos 
de ellos también, nosotros 
siempre tratamos de tocar lo 
mejor que se pudiera aunque 
fuéramos los abridores". Su paso 
por la banda Escape... “Ah sí 
fui de los iniciadores, junto con 
los Hermanos Barbosa de Ruiz, 
primero se hizo grupo y como 
se llegó la fiebre de las bandas 
tuvimos que entrarle, grabamos 
un disco en el cual algunos temas 
se llegaron a escuchar teniendo 
algo de respuesta por parte de 
la gente, hubo bastante trabajo 
aquí en el estado y llegamos a 
ir a Estados Unidos en plan de 
promoción, pero regresando 
hubo unos detalles en donde la 
mayoría no estuvo de acuerdo 
y cada quien agarró su propio 
camino, y de mi parte volví a 
armar al grupo Los ministros, 
en el que sigo actualmente y 
estamos a sus órdenes para 
cualquier evento social”. 
Para contrataciones de este 
grupo lo pueden hacer al 210- 
3868. Dada la gran versatilidad 
de este experimentado músico, 
también se presenta como dueto, 
con sus teclados y vocalista, 
como decida el público para 
que el ambiente con música 
viva no falte en su fiesta.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Municipios

Los alumnos van de 
paso, los maestros se 

quedan: Castellón 

De manteles 
largos el 
Estadio 

Revolución

En el conflicto que enfrenta la Prepa 2, vale más un buen 
arreglo que un buen pleito, afirma

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Continuando 
con la segunda parte de la 
entrevista con el ex rector 
de nuestra máxima casa de 
estudios, y ex senador de la 
república, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, en torno 
al conflicto que priva al interior 
de la Preparatoria 2 de esta 
ciudad.
 “En el asunto de la Prepa 
de Santiago, no debe de ser 
un caso de patria o muerte 
-señaló Castellón Fonseca- 
“pienso que debe de intervenir 
el Rector Peña Robles, junto 
con sus asesores, pero esto 
debe de continuar en bien de la 
población estudiantil”. Maestro 
Castellón, ¿pero hasta cuándo 
se va a seguir soportando la 
hegemonía de la FEUAN, para 
pasar por encima de la decisión 
de una elección democrática 
la cual ha ganado dos veces 

el ex presidente 
del congreso del 
estado? “Bueno eso 
se ha construido 
durante los últimos 
años, por un lado 
una FEUAN que se 
ha ido fortaleciendo 
y  d o n d e 
p r á c t i c a m e n t e 
muchas decisiones 
se toman a partir de 
ese fortalecimiento, 
c r e o  q u e  l a s 
condic iones de 
la última elección 
y los confl ictos 
que causaron a la 
hora de la elección 
apuntan en sentido 

contrario o sea que debe de 
haber un mayor equilibrio 
de los sectores al interior 
de la universidad y nuevas 
condiciones que permitan 
tener otra normalidad en la 
institución, yo pienso que 
en el caso de la elección de 
Santiago, como seguramente 
habrá elecciones en otras 
escuelas el peso mayoritario 
debe de ser el de la comunidad 
y no de las dirigencias de los 
sectores, porque entonces la 
universidad se va a convertir 
en el ala política en el ala 
administrativa de una de las 
organizaciones de la propia 
universidad. Entonces hay que 
cuidar los equilibrios ese es el 
mensaje de la última elección 
de rector”.
Dos preguntas finales ex rector, 
ya se dio un diálogo fuerte con 
el nuevo rector por parte de los 
maestros de la Prepa 2, donde 

le exigen que respete el voto 
emitido por los docentes de la 
preparatoria de Santiago, y la 
siguiente pregunta es hasta qué 
punto puede afectar un paro 
de labores de los docentes a 
la población estudiosa de la 
Prepa, “Bueno en primer lugar 
los diálogos que  hayan tenido 
Narváez y Nacho solamente 
ellos lo conocen, y segundo 
un paro de labores si puede 
afectar mucho y más a una 
Prepa, como la de Santiago 
que tiene un prestigio a nivel 
estatal, son sus condiciones 
de estabilidad por supuesto 
que si afectaría mucho, y de 
verdad se los digo Chema, yo 
la verdad hago votos porque 
se habrá el dialogo entre los 
miembros de la comunidad 
de la Prepa 2.
Y nuestro nuevo rector que 
resuelva el conflicto o el posible 
conflicto, porque todavía no 
estalla, posiblemente hay 
diferencias pero yo espero 
que haya un dialogo, ya que 
a mí siempre me dio resultado 
ya que yo no dejaba estallar 
los conflictos, porque hay 
quienes creen que hay que 
dejarlos estallar para que 
agarren su cauce, yo pienso 
que no, yo pienso que hay 
que anticiparse a ellos, más 
vale un arreglo aun cuando 
no sean en las condiciones 
óptimas entre ambas partes 
que un buen pleito; porque al 
final los estudiantes van de 
paso y los maestros siempre 
van a estar ahí”. Concluyó 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca.

* Con la continuación de los Juegos de Beisbol de 
Primera Fuerza Libre

* En la mañana Indios vs Selección Nayarit, y por la 
tarde Suterm vs Las Haciendas

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Hoy 
domingo en el Estadio 
Revolución continuando con 
el juego suspendido entre la 
selección Nayarit y los Indios 
de Sentispac, se enfrentan 
por la mañana para dilucidar 
el triunfo mismo que fue 
suspendido por los ampayers 
en la octava entrada estando 
el box score 6x4.
Por cierto aquí fuimos 
informados por el presidente 
de la liga Raúl Palacios, que 
una vez que concluya el juego 
se jugará el segundo juego de 
la serie de 3 juegos a ganar 2, 
y ya en la tarde se enfrentan 
el equipo del SUTERM contra 

la selección de la región de 
Las Haciendas, aquí hay 
que señalar que el juego 
se encuentra con un juego 
ganado por cero perdido en 
favor de Las Haciendas.
Por lo que de ganar de nueva 
cuenta las Haciendas el equipo 
sensación, el SUTERM le 
dirá adiós a la liga, pero no 
hay que adelantar vísperas 
luego que el manager de los 
electricistas dijo en entrevista 
que en el segundo juego 
pondrá a lanzar al estelar 
lanzador Mauricio el Cholo 
Medina, así es que habrá 
que estar pendientes ya que 
habrá beisbol de calidad en 
el Revolución a partir de las 
10 de la mañana.
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La pavimentación de la calle Nicolás  
Echevarría es de gobierno del estado: Pavel 

Luego de quedar en segundo lugar la vez pasada

Vamos por la revancha, dijo ayer Raúl Palacios 
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Vamos por 
la revancha, dijo ayer Raúl 
Palacios, luego de conformar 
el representativo de Nayarit 
que participará en el nacional 
de beisbol a celebrarse en 
la ciudad de Guadalajara a 
partir del día de hoy domingo, 
campeonato que es auspiciado 
por el magnate de la industria 
telefónica Carlos Slim.
Palacios Arvizu, expresó que en 
el torneo pasado se quedaron 
en la antesala de ganar el boleto 
que los llevaría y aquí me refiero 
al equipo a saludar de mano 
al mexicano primera base de 
los Dodgers de los Ángeles, 
Ardían El Titán González, nos 

quedamos a la mitad del camino 
y ahora vamos por la revancha.
Una de las preguntas que el 
reportero le hiso al manager de 
la selección Nayarit de Beisbol, 
fue en el sentido de si hubo o no 
apoyo para poder asistir a esta 
competición deportiva, luego 
que las críticas en contra del 
titular de la CONADE van en 
aumento luego de los uniformes 
parchados el que muchos 
deportistas durmieran en la 
calle luego de ser eliminados de 
las olimpiadas Rio de Janeiro 
2016, mientras que el titular de 
la CONADE duerme en hoteles 
de 5 estrellas, en suites que 
cuestan hasta 9 mil dólares por 
noche, acompañado de su novia 

una ex reina de belleza. Y la 
respuesta de Raúl Palacios, fue 
en el sentido de que la estancia 
está asegurada en hotel de 5 
estrellas en Zapopan, Jalisco, 
que es donde se llevará a cabo 
la competición, solamente que 
el Sr. Slim nada más obsequio 
camisola y cachucha, no nos 
proporcionaron pantalón porque 
seguramente las pérdidas que 
ha tenido en sus empresas 
el magnate que alguna vez 
fuera considerado el hombre 
más rico del mundo según la 
revista Forbes, no alcanzó para 
la compra del pantalón a los 
participantes.
Y al preguntarle a Raúl, si habían 
recibido algún apoyo por parte 

del gobierno del estado por medio 
de la Secretaria del Deporte 
que preside Ariel Lugo, nuestro 
entrevistado simplemente soltó 
la carcajada, a la vez que 
señalaba “como crees que nos 
iban a apoyar si no apoyaron 
al Palapas Virgen, e incluso la 
hija de Ariel, quien participa en 
competencias de alto rendimiento 
en el área de levantamiento de 
pesas, está emigró a Monterrey, 
donde fue becada por parte 
del gobierno Neoleonés, de 
ahí que la joven represente 
al estado de Nuevo León en 
competencias internacionales 
y nacionales, lo mismo que el 
Palapas quien representa a 
Sinaloa, el deporte al igual que 

en entregar un recurso porque 
muchas de las veces les hacen 
tablas ese recurso, lo que 
hoy les dije a los amigos que 
vinieron es que tengan la plena 
certeza que es un programa 
serio, que yo soy el responsable 
directamente y que la intención 
fundamentalmente es que me 
ayuden, que podamos nosotros 
contribuir a la economía de las 
familias”.
Este programa, Pavel, ha llegado a 
otros municipios, faltaba Santiago 
Ixcuintla, “Si, por ejemplo en 
el caso de Santiago cabecera, 
pero hace pocas semanas en 
la margen derecha, entregamos 
ya paquetes de tinacos, en San 
miguel en Sentispac, en varios 
puntos, en la margen izquierda 
tenemos en la oficina de enlace 
que tenemos con la regidora 
Jashive Modad, nos ha tocado 
entregar láminas de fibrocemento, 
nos ha tocado entregar tinacos 
de distintas medidas cemento y 
mortero. Es decir, en la margen 

izquierda del río el programa ya 
ha funcionado, y se mantiene y 
se va a seguir manteniendo el 
programa”.
En una comparativa de precios 
Pavel, ¿cuánto cuesta un saco 
de cemento de mortero, uno de 
cemento, un tinaco rotoplas? 
“Mira, por ejemplo hay un tinaco 
que es rotoplas, eso es importante 
también que no sean marcas 
patito, en el mercado un tinaco de 
1100 litros lo andas consiguiendo 
en 1900 pesos, y con nosotros 
dentro del programa lo puedes 
adquirir en 1110 pesos; en el caso 
de la lámina que es una lámina 
de fibrocemento de 3, 15 por 
92 centímetros de ancho, en el 
mercado la tenemos cotizada en 
484 pesos y con el subsidio que 
se está ofreciendo costaría 242 
pesos; y en el caso del cemento 
de acuerdo a este listado de 
precios quiero comentarlo ya 
viene con un incremento es 
decir por ejemplo el mortero 
estaba a 75 pesos, hoy ya se 

encuentra a 77 estos precios nos 
los facilita la propia asociación 
civil Mariana Trinitaria, y en el 
caso del cemento también tuvo 
un incremento de 107 pesos que 
estábamos teniéndolo ahora 
cuesta 111 pesos”.
Una pregunta Pavel, hay quien 
te ha satanizado diciendo que 
en tu mandato hiciste la obra 
de pavimentación de la calle 
Nicolás Echevarría, ¿esto es 
verdad? “Nosotros hicimos la 
México, la Nicolás Echevarría no 
porque teníamos 10 millones de 
pesos, y la Nicolás Echevarría 
para hacerla bien hecha costaba 
20; es decir teníamos 10 y nos 
faltaban otros 10, y entonces era 
un riesgo hacer una obra de mala 
calidad la obra de pavimentación 
de la Nicolás Echevarría, ahí 
está es una obra malhecha que 
hiso el gobierno del estado por 
conducto de la Secretaria de 
Obras Públicas que presidia el 
ahora diputado federal Gianni 
Ramírez”. Concluyó.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Decenas de 
personas se reunieron la tarde 
del pasado viernes en la casa 
de gestoría de MORENA para 
solicitar material de construcción 
del programa “Mariana Trinitaria” 
a bajo costo.
Entrevistado al respecto el 
polémico diputado Pavel Jarero 
Velázquez, señaló que, “sí, es un 
programa que lo implementamos 

ya hace bastantes meses y que 
ha sido exitoso, prácticamente 
hemos llegado a la mayoría de 
los municipios del estado, y es 
una manera de ayudar el bolsillo 
de las personas, entonces hoy lo 
queremos poner en marcha aquí 
en Santiago, ya hoy tuvimos la 
primera reunión de información 
y sobre todo esa parte de  que 
el ciudadano tenga la certeza la 
gente no confía muchas veces 

*Al partir a la ciudad de Guadalajara donde participarán en la Copa Telmex de Beisbol

* Material de construcción casi por mitad de precio 
ofrece MORENA por conducto de Mariana Trinitaria

el campo está tronado por tanta 
corrupción que existe en los 
gobiernos estatales municipales y 
federales”. Explicó Raúl Palacios, 
quien ayer sábado partió a la 
ciudad de Guadalajara al frente 
de un grupo de chamacos que 
trataran de hacer su mejor papel.


